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SEAT Vehículos Ocasión. Impulsados por la confianza

Cira. M-300 Km 28,400. Alcalá de Henares. Madrid.

Seat Córdoba TOi No.-*mtre 05. 
llanas A8S. ama 13 500 €

BMW 330I AÑO 2031
18.600 <

SEAT IBIZA 1.9 TDI 
100 CV

VW GOLF TO1106 CV 
OIC.20O5-18.60) €

AUDI A6 AVANT 1« TURBO ♦ 
AÑO 2002 - P.V.P.: 15.000€
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Audi A4 2.5 TDI Avant 
En«o 00. Precio:! 6.000 <

Peugeot 307 2.0 KOI (110CV) 
Junio 03. Precio: 11.000 C

Renault Megane Clai»lc 1.9 OH 
Diciembre 02. Precio: 8.900 <

Seat Atea 1.9 TDI Referente 
Diciembre 04. Precio: 14.500 <

Seat Córdoba 1.9 SOI Referente 
Mayo 05. Precio: 11.0006

Seat Ibiial 4 TDf Referente 
Marzo 04. Precio: 10.0004

Seat (biza 1.9 TDI Sport 
Octubre 02. Precio: 11.800 4

Seat León 1.9 Sport 
Junio 01. Precio: 10.5004

Seat León 1.9 TDfFR 
Junio 02. Precio: 15.000 4
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Alo 20»- 10C0X

JAGUAR STYPE AÑO 98
Fuil •quipe. 18.900 C

V»V PASSAT TOI 130 CV HIGHLINE 
Trtpüonlc. Afo 2002.18.000 €

SEAT ALTEA 1.9 TD( 105 CV. "COCHE 
DE DIRECCIÓN" 4.000 km 16.900 4 «

Opel Asirá 1.7 TD Julo 2003
9.000 Euros

Seat Toledo 2.0 TDI Styiance 
Marzo 0$. Precio: 18.000 4

Seat Altea 1.9 TDI HOT
Junio 05. Precio: 16.200 4

Seat Altea 2.0 TDI Hot
Junio 05. Precio: 17.900 4

Seat Iblza 2.0 (115 CV) STYLAMCE
Noviembre 05. Precio: 12.600 4

Seat Atea 2.0 TDI (140 Cv) OSO 
Junio 06. Precio: 21.600 4

Seat Toledo 2.0 TDI (170 CV) OSO
Junio 06. Precio: 22.700 4

Seat Alhambra 2.0(140 CV) 
Junio 06. Precio: 25.800 4
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Vehículos 
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Vía Complutense, 98. Alcalá de Henares. Madrid. Tcl: 91 887 09 71
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Los relatos de Ramón

Los cerros de Alcalá
por Ramón del Olmo

r i
A m. aaugo Josus Domínguez, amanto do ¡a natutaloza 
do Atenla do Honaros. para quo naga postfo la idea 
del <¡uo ¡es esa^o y quo tanto qwete a esta dudad.

S
oy un gran amante de los 
Cerros y del rio Henares. A 
los 9 6 10 artos aprendí a 
nada en este rio. en la presa 
de Callo, y más tarde donde 
los mayores, en el Muro. Hice poste

riormente excursiones al Cerro del 
Viso y al Ecce Homo. Han pasado 12 
años de aquella excursión que hice 
con mis nietos, Roberto y Jorge, y sus 
dos amigos, David y Paquito, pasando 
por la presa del Callo, por el camino 
que va al castillo y subiendo por unas 
sendas por todo el centro de la mon
taña del Ecce Homo, pasando por 
detrás hasta el parque natural, llegan
do al puente del Zulcma. Para los chi
cos fue una gran experiencia, riendo 
desde lo alto de la montaña toda la 
ciudad de Alcalá de Henares.

En este relato quisiera llamar la 
atención a esos alcalaínos que saben 
bien la historia de Alcalá y como histo
riadores y personas que quieren a 
Alcalá podrían localizar aquellos luga
res donde existieron varias ermitas. Si 
noel sitio exacto, al menos aproxima
do, para una vez localizado, señalar de 
alguna manera donde esturieron ubi
cadas y después hacer unas sendas o 
caminos para poder hacer esas excur
siones y marchas para poder visitar 
esos lugares, y seriamos muchos los 
que haríamos esas rutas por la orilla 
del río y por los cerros, visitando el 
parque natural y ese gran recinto 
ferial.

Ermitas que la ciudad levantó en 
sus entornos. La de los Santos Niños y 
la de San Juan Bautista de los 

Caballeros. Fueron origen de los más 
grandes templos complutenses, la 
ermita de la Vera Cruz. La cofradía la 
formaron los caballeros de la ciudad. 
La Barca de Mata-Hcña, ermita de la 
Señora de la Paz. En un hueco del 
monte se constniyó un póqueñó san
tuario dedicado al apóstol San Pedro, 
ermita de San Jerónimo, la del Ecce 
Homo, la del Santo Sepulcro, la del 
Santísimo Cristo del Humilladero eri
gida por el arzobispo Tenorio, la de 
San Lázaro de Nuestra Señora de la 
Soledad, ermita de San Roque, el 
Ángel, la de Santa Rosa de Lima, la de 
San Sebastián, la ermita del Santísimo 
Cristo de los Doctrinos, ermitas que 
tuvo la Virgen del Val, tan querida por 
todos los fieles alcalaínos.

Todas ellas con un gran historial.

Grúas y Talleres i-a Ruta, s.l.|
• Reparación del 

automóvil
• Servicio de grúa 

Permanente
• Mecánica, Chapa 

y Pintura

Ctra. Alcalá - 
Daganzo, Km. 1,600 

ALCALA DE HENARES

Directo Grúa: 607 69 48 48 - 607 69 46 86 • Tel. Mecánica: 91 888 64 44 • Tel: Chapa: 91 883 28 28
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•Parkour
■ Juegos deportivos
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- Cine Forum:
'Tras el cristal' dirigida por Agusti Villaronga

CINTRO MUNICIPAL DE SALUD 22.00 H ((/ ScntioQO, 13) CASA TAPON 22.00 H

Cine Forum:
'MI píe izquierdo' dirigida por Jim Sheridan

CASA TAPON 22.00 H

’v Tatería ZCN:

ACÚSTICO DE LITEL BIG

Crea tu regalo de navidad
- Centros de mesa aromáticos
- Bolitas de Navidad
- Decoración de velas
- Felicitaciones navideñas
- Regalos de cerámica

K
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CASA DE LA JUVENTUD 18.00 H

ZONA CENTRO 22.00 H

PASACALLES CONMEMORATIVO 
DEL DÍA MUNDIAL DEL SIDA

CASA DE LA JUVENTUD 20.00 H

Baile de la nieve... todo será blancolll 
/DJ'sonvivo

Exprésate sin barreras: talleres do cerámica, 
trenzas, ma,

- Grafiteando Idad'

caca n< ia itrvrNTiin ?í no p

- Taller de malabares, cariocas y espectáculo de 
fuego

- Exhibición:
Parkour Fussion Krew
Team Lavlda Free Runnlng

CASA DE LA JUVENTUD 21.00 H

EN DIRECTO:
VAGOS PERMANENTES 

EL AUTISTA DE HAMELIN 
MALA ESTRELLA + IDUNNO 

LA KRESTA DEL SAPO

T©dos los días Clborespacio 

jratis de 17 a 20 h. C/ Pedro de Lcrmo, s/n. 

Centro Cultural Mana Zambrano



Los relatos de Ramón

Por ejemplo, la ermita de la Vera 
Cruz, en la que el día 3 de mayo de 
1118 se apareció una cruz iluminada a 
los soldados en el punto más alto del 
cerro de mayor altura cuando fueron 
los moros expulsados. Al lograr la vic
toria los cristianos, algo como si los 
rayos hubiesen dejado el sitio scñala- 

cn la mayoría de los casos por las 
inclemencias del tiempo por las lade
ras de los cerros del Zulema.

Otra de las ermitas, muy llamativa, 
fue la del Santo Sepulcro, que no esta
ba muy lejos de la anterior. El Santo 
Sepulcro fue muy interesante porque 
en ella se guardaba un cuadro de gran- 

grandes romerías cercanas a la ermita 
en honor a la Virgen.

La ermita de San Julián se sabe 
que existió en las proximidades del río 
Henares, pero debido a esas riadas de 
aquella época desapareció. Y ese fue el 
mismo caso de algunas ermitas cerca
nas al río. porque fueron muchas las

do para que allí en ese lugar fuera 
levantada una ermita y así pusieron el 
nombre del cerro de la Vera Cruz. Esta 
ermita de Vera Cruz fue sin duda la 
más interesante de las que existieron 
por esos terrenos de la ladera de las 
montañas del Zulema. En 1184 fue 
edificada la ermita de Vera Cruz, 
donde se colocaron tres altares, en el 
Mayor fue colocada una gran talla de 
la Virgen, que fue titulada Nuestra 
Señora de la Paz. El día de su fiesta se 
celebran procesiones con sus cánticos 
como los de los alcalaínos el dia de la 
Ascensión del Señor.

La ermita del Ecce Homo fue cons
truida en la mayor altura del cerro al 
que se le dio el nombre de Ecce Homo, 
que sirvió al beato Padre Pena en el 
año 1462 de lugar de retiro para dedi
carse a la oración y al estudio, con la 
imagen del Santo Cristo, donde per
maneció años y años hasta que en una 
ocasión por esas sequías tan grandes 
de un año muy caluroso fue sacado de 
su lugar en procesión a petición de los 
feligreses para pedir esa lluvia tan 
necesario y deseada para los campos 
de la ciudad de Alcalá de Henares.

Después de esta procesión, la ima
gen ya no volvió a su destino a la ermi
ta. Euc llevada a la Magistral, donde 
quedó instalada para que los devotos 
alcalaínos la pudieran adorar y pedir 
por esa lluvia tan necesaria. No llevar 
la imagen hasta su lugar fue porque el 
trayecto hacia su ermita por esas sen
das tan peligrosas no eran transitables

des dimensiones perteneciente a un 
pintor desconocido, pero de muy 
buena calidad. Era la figura de Jesús 
con las tres Marías.

Otra de las ermitas fue la del Santo 
Cristo del Humilladero, templo que 
fue erigido por el arzobispo Tenorio. 
Dio carácter distinto de los santuarios 
porque esta ermita carecía de altares, 
cuadros y adornos, con una gran 
pobreza, ya que tenía una única nave 
con una esbelta columna de piedra 
arcillosa lisa, y sin labores, con un cru
cifijo de regular tamaño. Muchos eran 
los devotos alcalaínos que iba a vene
rarla.

La ermita de San Lázaro, a no 
mucha distancia de la anterior, y que 
pese a su nombre las gentes la cono
cían por el nombre de Nuestra Señora 
de la Salud, debido a la existencia de 
una escultura de la Virgen, que era el 
motivo de las grandes visitas que reci
bía la Virgen, principalmente el 
segundo domingo del mes de agosto 
de cada año. donde se celebraban 
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que hubo en aquellos tiempos.
Según opinión aceptada de los geó

logos e historiadores, esas enormes 
masas de tierra y piedra junto al rio 
son el resultado de aquella gran catás
trofe terrestre que ocurrió por el año 
1656, que dejaron esas grandes eleva
ciones y los numerosos cortes y hendi
duras y barrancos, algunos con más de 
100 metros de altura.

Las gentes bautizaron estas mon
tañas y cerros con los nombres de San 
Juan del Viso, de las Brujas, del Moro 
Encantado, de Castillejos, del Mal 
Vecino, de la Vera Cruz, del Ecce 
Homo.

Sería muy interesante que se 
pudieran hacer esas excursiones para 
conocer bien el nombre de cada mon
taña o cerro, visitándolos y si pudiera 
ser, conocer los sitios don de estuvie
ron ubicadas todas aquellas ermitas 
que hubo hace muchísimos años.

En el transcurso de los años, estos 
cerros han sido muy generosos con los 
alcalaínos, por esa arcilla que durante 
tantos años abasteció las cerámicas de 
Alcalá y esa piedra que se sacó de 
alguno de ellos para varios edificios 
muy importantes de Alcalá. Por eso 
creo que sería muy importante crear 
esas rutas a los cerros para conocer lo 
que cada uno nos dio a los alcalaínos 
durante tantísimos años. Muchos 
seríamos los que acompañaríamos 
estas excursiones. Unos para recordar 
esas visitas que hicimos a estos cerros 
y otros para que los conozcan.
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Opinión

X ¡MANDA PELOTAZOS!
<»*

Por Feo. Javier Casado Arboniés

YA DIJO EL CARDENAL CISNEROS QUE OTROS RECONSTRUIRÍAN DESPUÉS EN PIEDRA LO QUE ÉL LEVAN
TABA EN BARRO, PERO NO PREVEÍA QUE SIGLOS MÁS TARDE ESTA VILLA Y CORTE. PUES EN ALCALÁ DE 
HENARES DIO A LUZ ISABEL LA CATÓLICA -LA DE LA ESCULTURA ERRANTE-, SERÍA PASTO DE UN NUEVO 
INVENTO CON LA CARA DE CEMENTO DENOMINADO PELOTAZO. Y ES QUE EL CEMENTAZO ES EL NUEVO RÍO 
QUE BAÑA ALCALÁ Y QUIERE CIMENTAR HASTA LAS MÁS VÍRGENES RIBERAS DEL ANTIGUO CURSO, 
APOSTÁNDOSE ORA EN PARQUES CON RECINTO FERIAL QUE SE HUNDE A LAS PRIMERAS LLUVIAS. ORA EN 
BENÉFICOS Y VERDES CAMPOS DE GOLFEO. SIN OLVIDAR LOS INMENSOS BLOCÁNGANOS PREVISTOS POR 
EL URBANISMO MUNICIPAL PARA RECIBIR AL VIAJERO MADRILEÑO, PUES EL CATALÁN YA VA SERVIDO CON 
LOS PLANES DE MEDIO AMBIENTE.

Pero ahora toca volver al dis
curso de la "moralización" 
que inaugurara en 1982 
Felipe González, pues en 
apenas seis meses tenemos 
elecciones municipales y 
autonómicas y éstas últimas 
con derecho a repetición de 
la jugada. Para ello nada 
mejor que empezar a ladri
llazos los unos contra los 
otros, pues los terceros 
callan y otorgan. Y todos 
guardan abundante muni
ción en la recámara para 
convencer a los cada día más 
escasos votantes de que el 
malo es el otro y sus propios 
pufos son meramente pun-

cadávcrcs que oteara 
Dámaso Alonso.

Y LA NAVE V
Como algún con

cejal popero quería, el per
sonal ya se lanza a la calle 
bajo el lema “quieren que 
Alcalá sea la capital del 
cemento" y se ha formado 
una coordinadora contra el 
avance del plan de ordena
ción urbana bartolómico, 
mientras se hacen magnas 
exposiciones sobre 
"Civilización" para celebrar 
el invento de los dos mil 
años de cuento en Santa

tuales, como las recalificaciones y 
rerrecalificaciones de cada dia.

Javier, del PSOE, con Simancas, 
don Curro y el Rector bicisneriano.

María la Rica. Por no hablar del 
apósito perpetrado en el claustro de

Pronto no va a quedar ni polvo para 
las franciscanas sandalias.

A POR ELLOS OÉ
Antes del verano todos 

los partidos se declaraban decididos 
a continuar con el gobierno de la 
ciudad y dejar la cosa electoral para 
2007, pero el presente otoño la olla 
se ha puesto a echar humo en la 
batalla de Alcalá, y qué decir de 
Madrid, con la corrupción, tan 
extendida como consentida, sir
viendo de eje para tirios y troyanos. 
Así en la ciudad del título hemos 
pasado de la gloriosa presentación 
de don Bartolomé, flanqueado por 
Rajoy, nuestra Presidenta de la 
esperanza y todos los candidatos 
del PP, y de la histórica foto de don

al navajeo puro y duro entre jesu
ses -el mejor de la historia munici
pal- y genovevas. por no hablar de 
las purgas soviéticas en IU.

Suenan los claros clari
nes y se acude, sin ir, a los oscuros 
baúles con portas, portos, bufetes 
malayos y hasta pozuelos, rozando 
el juzgado de guardia, pero sin ir. 
Es el Alcalá electoral de cartón pie
dra -otro material no previsto por 
Francisco Ximénez de Cisneros-, 
con la puerta de mártires engalana
da para recibir las reliquias de las 
cenizas del año cervantino que 
dicen que hubo. Pero nada más. 
Luego todo es vuelta a los planes de 
desordenación del territorio y el 
engorde de la edificabilidad, hasta 
que el Valle del Henares sea pura 
continuación de la capital y pueda 
presumir también del millón de

la Madre de Dios, hoy Museo 
arqueológico regional, o del museo 
municipal cervantino de "abrecie- 
rra“ para interpretar “Los 
Universos de Cervantes" y exponer 
sus papeles a la lluvia, cargándose 
de paso un centro cultural abierto a 
los complutenses. Y la fritanga 
medieval para trescientos mil ni 
mentarla, pues es el avance verda
dero del próximo plan general.

Pero lo que ya es para 
pedir plaza en la risoterapia de 
Villanueva de la Torre es que nues
tro Ayuntamiento del PP firme un 
contrato de cincuenta mil euros 
para surtir los centros bibliográfi
cos con la librería acrisolada de 
Jesús del Gran Poder. Lo mismo es 
que el Alcalde se ha pasado a las 
huestes del polanquista Gallardón 
traicionando a doña Esperanza.

Qu'JOTESI agazine-7



Tienda 24 Horas

Felices Fiestas
MILES DE ARTÍCULOS QUE TE HAGAN FALTA 

A ULTIMA HORA ADEMAS DE; PRENSA, REVISTAS 
BEBIDAS, DELICATESSEN, REGALOS...

Vía Complutense, s/n - Tel.: 91 889 34 00



Aunque no es este gasto el que 
provoca una deuda municipal 
de más de cién millones de 
euros, ni tampoco los veintiún 
mil a repartir entre todo tipo de 
asociaciones y entidades ciuda
danas. mientras se editan inúti
les facsímiles a falta de nuevas 
ideas. ¡ Que se vayan en pandi a 
Bruselas!

EL CORDEL DE
TALAMANCA

Nuestro gobierno 
local ha llenado la ciudad de 
infames esculturas y ahora pre
tende hacer un monumento al 
horror con dos torres de catorce 
plantas y quinientas viviendas 
en Liade y otras tantas colme
nas junto a la rotonda de Fíat, y 
pasando de cordeles, como de 
romanos en El Val o visigodos en El 
Encín. Y el concejal de Patrimonio y 
supervicealcalde dando conferen
cias. Al parecer la única esperanza 
es el Rodríguez alcalaíno del PSOE. 
ya que el monclovita ha resultado 

Siempre nos queda 
hablar de lo que permanece 
y merece la pena, como 
Alcinc 36. la Historia de los 
Santos Niños del amigo 
Canalda, el Don Juan "semi- 
tinerante", la visita de l.uis 
Herrero, el encuentro litera
rio hispa no-argel i no que nos 
reencontró con los poetas y 
filólogos Jaime Siles y 
Ramón Irigoyen. las cin
cuenta y cinco orejas de 
Encabo o el último libro de 
Teresa Galeote.

Dicen los agoni
zantes que gracias a ellos 
este año se van a podar otra 
voz los árboles y la prensa 
recoge que los operarios del 
cementerio nuevo ya cono
cen un proceso para conge
lar los cadáveres y extraer

abono. Menudo descubrimiento. 
Deberían ofrecer sus servicios a 
nuestros partidos políticos de cara a 
las elecciones. Menudo tajo. Y para 
remate el de don Mariano diciendo 
que quiere gobernar la depauperada 
España como Bartolo (sic) lo hace 
en Alcalá de Henares. No va más.

mero talante sin talento -quizá 
abducido por el aldeanismo pluri- 
nacional más palurdo-, que ha 
comenzado bien, reconociendo 
públicamente que en Alcalá "el PP 
gobierna por nuestros errores". 
Ojalá su agricultura salve la finca, y 
la isla.

avi V

KR AVIMAHER
SOMOS MAYORISTAS EN:

POLLOS - HUEVOS 
CONEJOS Y CONGELADOS 
CONTAMOS CON SALA DE DESPIECE^

CONTESTADOR AUTOMATICO:
• TUFO.: 91 882 54 20 • FAX: 91 882 54

Po^ono JumaDi
Ctro. Antigua
Madrid- Barcelona, Km. 29
Calle C Nave N<> 19

Pedros teiéf.: 91 882 54 20 
- 91 882 54 84

ALCALA DE HENARES 
Madrid
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NACE EL PLAN ESTRATEGICO DE COMERCIO EN 
ALCALA. El Apuntamiento de Alcalá de Henares y la 
Federación de Comercios y Empresas del Henares (FECOHE) 
mantienen la línea de colaboración establecida durante toda la 
legislatura en la redacción de un Pían Estratégico del Comercio, 
un asunto calificado por ambas instituciones, como ' prioritario", 
la edil de Desarrollo Económico. Empleo y Comercio. Marta 
Vífluclas. estuvo acompañada por el presidente de FECOHE. José 
García Parriego.cn la presentación de un primer avance del citado 
documento.
El Pían Estratégico "nace con el objetivo de lograr el impulso, la 
rcvitalización y el reconocimiento del sector comercial como acti
vidad estratégica arraigada desde hace siglos en la ciudad complu
tense". según Vihuelas. Para ello, el docunwnto final establecerá 
-entre otra» nscdidas- propuestas de actuación sobre el entorno 
urbano (aparcamientos, tráfico, mobiliario urbano, aceras, etc) y 
relativas a la innovación tecnológica de la actividad comercial

EL COLEGIO PÚBLICO DE EL ENSANCHE ABRE 
SUS PUERTAS EN ENERO. El nuevo colegio público en el 
barrio del Enganche de Alcalá de Henares abrirá sus puertas “des
pués de Ixs vacaciones navideñas para acoger, cumpliendo el com
promiso. a los alumnos de tres años ", unos 160 en total. Lo confir
mó el pasado24 de noviembre el alcalde complutense. Bartolomé 
González, durante una visita a las obras del nuevo centro que 
"viene a ampliar la red edusativi de Alcalá de Henares dando satis
facción a las demandas de los padres y garantizando la calidad de 
los servicios".
González anunció, además, que la Comunidad de Madrid ya ha ini
ciado las obras de la Escuela Infantil de La Garena - dotada de i 44 
plazas para menores de O a 3 años-. que deberán finalizar en marzo.

Asmiisiiw. se ha referido al "buen ritmo" con el que avanza la 
construcción de) colegio conccitado. también en El Ensanche. 
El colegio público, que recibirá el nombre de 'Amadeos Mozart’ 
-se celebra este año el 250 aniversario del nacimiento del músico 
austríaco- tendrá capacidad para 675 alunuios que ocuparán tendrá 
nueve aulas de Educación Infantil (225 niños y niñas de 3 a 5

aitos) y 1S unidades de Educación Primara (desde 1° hasta 6’ con 
tres aulas por nivel y 450 alumnos en total). Los servicios educati
vos del centro se completa con el comedor, gimnasio y pistas poli- 
deportivas, además de zona «fe administración.

PROGRAMA PARA COMBATIR LA VIOLENCIA DE 
GENERO DE LA CONCEJALIA DE MUJER. La conce
jal de Mujer del Ayuntamiento de Alcalá de Henares presentó el 
pasado 27 de noviembre "pasadas unas pocas horas desde la con
memoración del Día Internacional contra la Violencia de Género" 
-precisó Amparo Moriche- sendas campañas puestas en marcha 
por el consistorio con el fin de promover la igualdad de oportuni
dades e insistir en las formas de prevenir la violencia machista. “La 
realidad, en forma de una nueva mujer asesinada por su exmarido 
en las últimas horas en referencia al caso ocurrido en la provincia 
de Sevilla-, nos dice que aún hay mucho camino por recorrer", señ
aló Moriche.
La campaña de prevciwión de la violencia de género que bajo el 
título "Rompe la Cadena" se dirige 3 escolares, a profesores y a 
población en general. Se realiza en colaboración con el Instituto 
Madrileño del Menor y la Familia «Je la Comunidad de Madrid y 
"se dirige especialmente a los escolares porque se están formando 
y es el momento de inculcarles valores de tolerancia y aceptación 
de las diferencias y de respeto de ambos sexos", ha explicado
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induje nueve consulta.1, de medicina de familia, nueve consultas de 
enfermería de familia, tres consultas de pediatría, dos consultas de 
enfermería pediátrica y otras dos de odontología, una consulta de 
matrona, espacio para dos consultas polivalentes, dos salas de téc
nicas y curas, una sala para intervenciones menotes. una sala de 
extracción de muestras, una tic dncsitcrajia y para consulta de 
fisioterapia y 25 módulos de sala de espera. Mañana abre sus pocr- 
US tras una invcisióri de más de 4’2 millones de euros por paite de 
la Comunidad de Madrid. El nuevo centro se levanta en una parce
la de 2.633 nxtros cuadrados cedida por el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares.

Moriche. En el caso de los adolescentes, "se busca que sean capa
ces de idcntifKar los primeros signos de la existencia de violencia 
en una relación de pareja para que puedan recitarlos", aftadió.

LOS VECINOS DE ESPARTALES ESTRENAN CEN
TRO DE SALUD. Desde el 16 de noviembre 30.000 vecinos del 
barrio de Espártales, en el norte de Alcalá de Henares, reciben aten
ción médica primaria en el nuevo Centro de Salud "Miguel de 
Cenantes". La presidenta de la Comunidad de Madrid. Esperanza 
Aguirre, y el alcalde complutense. Bartolomé González, recorrie
ron el pasado 15 de noviembre unas dependencias funcionales que 
"cubren las necesidades de un barrio joven que demanda calidad 
asistencial y. sobre todo, consultas de pediatría, medicina de fami
lia. matrona y odontología", según señaló el primer edil.
El Centro «te Salud ‘Miguel de Cervantes’ -en la calle leopoldo

GRINGO VIEJO

fELEGMCION DE CUMPLEUNOÍ UllK'KtiJlllIflfíNTf MEXICUNO

UN HINCON Oí MEXICO

ELI/a SU MENU SIN COMPROMISO IN ll COítOZON 01 mCULH

RAMON A CAIAl, 10 • 28801 ALCALA DE HENARES (MADRID) ■ TELE.: 91 878 89 01

DESPEDIDAS DE SOLTERO 
COMIDAS DE EMPRESA



OPEA
ORIENTACIÓN PARA EL EMPLEO

Y EL AUTOEMPLEoO 6/0 7

Cofinanciado:

Cereta di C**^oA>

AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES

\n\w.aytoalcakidchcnarvs es OPEA - (/ Escritorios, 3 Telf: 91 878 86 90



ReportajeGRÁFICO

Mariano Rajoy y Esperanza Aguirre, 
con Bartolomé González y el resto de 

candidatos del PP a las alcaldías del Corredor

Con el máximo cxponcntc del Partido 
Popular. Mariano Rajoy. y la presidenta 
de la Comunidad de Madrid. Esperanza 
Rajoy. a la cabeza, los populares cele
braron el pasado mes un acto de apoyo 
a los candidatos a las alcaldías del 
Corredor del Henares. En un pabellón 
abarrotado y ante cientos de simpati
zantes del PP. Mariano Rajoy tuvo un 
guirto especial para Bartolomé 
González, alcalde de Alcalá, al declarar: 
"Si fuera presidente del gobierno, que
rría gobernar como Bartolomé lo hace 
en ciudad*'
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Telf. y Fax: 91 882 01 32 
28804 ALCALA DE HENARES (Madrid)

De Lunes a Viernes:

de 10:00 h. a 14:00 h. y de 17:00 h. a 20:30 h.

Sábados de 10:00 h. a 14:00 h.

Revelado Digital y un próspero año 2007

NUEVO ESPACIO
Exposición de: 

Federico Equia 
del 17/ 11 / 2006 
a 21 / 12/2006

Exposición de:
Jesús María Martín 

del 21 / 12/2006 
a 17/01 /2007





C/ Goya, 7 - Alcalá de Henares Teléfono: 91 823 137 
www.frantony.com - contacte@frantony.com
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RESIDENCIA GERIATRICA

VALIDOS Y ASISTIDOS

> ’tMote*

Atención integral a Personas Mayores.

Información: 949 26 03 71/78

ATENCIÓN V SERVICIOS PRESTADOS

Situada en una Urbanización moderna: 
Residencial Santa Agueda.

gao

> HMtUUN». 
>0.U£ >lo.WCMtC(

> Iwnü kwkímM » lu. M OMMllares _(Ji ££

11c

^ÍC,A

SANTA AGUEDA

C/ El Canto, s/n. Villanueva de La Torre. 
Guadalajara

A 15 kins. do Alcalá do Henares.
A 3 kms. de Azuqueca de Henares.
A 30 minutos de Madrid por la A-2.



MOTOR

JUAN PABLO GIL, EL
JUSTO PREMIO A TODA
UNA VIDA TRA AJANDO

l_as modernas y amplias insiala- 
ciones del edificio Promogil 
ubicado en la Carena (C/ Juan 
Carlos I. n’13) acogieron en sus 
instalaciones el pasado viernes. 
17 de noviembre, a más de 300 
invitados que quisieron acom
pañar en su ZS” Aniversario a 
Don Juan Pabk» Gil ai frente del 
Grupo Gil (Opel - Car Centcr. 
Saab. Chevrolet....).
Cañones de luz y una gran 
alfombra daban la bienvenida a 
los invitados que se congregaron 
entorno a la figura de D. Juan 
Pablo Gil. un hombre del campo 
que. echo a sí mismo, a fuerza 
de trabajo y apoyado por Teresa, 
su mujer en todo nsomento y sus 
hijas despulís, especialmente 
Elisa Gil. supo levantar una de 
las empresas más importantes 
del país, ubicada en c! Comedor 
del llenares. Alcalá.. Torrejón y 
Arganda.
Al acto asistieron las 
Autoridades locales con su 
Alcalde a la cabeza, que tuvo 
unas palabras de elogio para 
Don Ju.m Pablo Gil. gran aficio
nado a la caza, el Concejal 
Javier Fernández, y la también 
edil. Marta Vifluelas.
Un vídeo antes de una exquisita 
cena servida por el Restaurante 
Araceli. resumió de manera 
emotiva la trayectoria de Juan 
Pablo Gil. que inició sus prime
ros pasos con la maquinaria 
agrícola para povtenomk-nte. y 
de la mano de GM y Opel, pasar 
la mundo del automóvil donde 
tantos logros se han conseguido. 
Al acto no falló detalle alguno y 
estuvo organizado con una 
encomiable exquisitez, desde el 
grupo de Soul que amenizó el 
cocktail, hasta "el Guateque de 
la Década" que puso el punto y 
final a un emotivo y merecido 
homenaje a D. Juan Pablo Gil.





NOTICIAS

AEDHE ACOGE UN ENCUENTRO ENTRE LOS IMPULSORES DEL PROYECTO Y AUTORIDADES DE MA'ANSHAN

El Corredor del Henares, modelo para el 
primer parque empresarial español en China

E
l Corredor del Henares 
puede ser un modelo de 
utilidad a la hora de plani
ficar el primer parque 
empresarial español que 
se construirá en China, que está promo

vido por la empresa Eurochina 
Invcsuncnt y que se levantará en la ciu
dad de Ma'anshan.

Así se ha constatado, tras el encuen
tro que mantuvieron el pasado 27 de 
noviembre en la sede central de la 
Asociación de Empresarios del 
Henares la empresa Eurochina 
Invcstmcnt. que promueve un parque 
destinado a albergar empresas españo
las que inviertan en China, y miembros 
de una delegación oficial de Ma’anshan 
encabezada por el subdirector de 
Desarrollo Económico y Tecnológico 
de Ma'anshan. Jin Zhao.

La diversidad del tejido empresarial 

del Corredor del Henares, que alberga 
importantes actividades productivas, 
logísticas y de servicios, y la importan
cia de sus infraestructuras son. según la 
patronal del Corredor, elementos fun
damentales para el éxito de un espacio 
empresarial de futuro. Por este motivo. 
AEDHE ha colaborado con Eurochina 
Invcstmcnt en la visita de cuatro días 
que los responsables municipales de 
Ma’anshan han realizado a Madrid.

Además de la reunión en AEDHE. 
el programa incluyó la visita a) parque 
empresarial La Carena, el Centro de 
Transportes de Coslada y el Puerto 
Seco, así como encuentros con empre
sarios madrileños interesados en el pro
yecto del parque. La delegación china 
también será recibida por representan
tes del Ayuntamiento de Alcalá y de la 
Universidad, así como de la Consejería 
de Economía e Innovación
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Tecnológica.
El Parque España-Ma’anshan tiene 

como objetivo fomentar las inversiones 
españolas en el mercado emergente 
más importante del mundo. Para ello, 
ofrecerá apoyo a las empresas españo
las tanto en lo referido a la implanta
ción y el desarrollo de sus procesos 
productivos (ascsoramicnto fiscal, 
laboral, jurídico. 1*D. documenta
ción...). como en la prestación de ser
vicios de adaptación (alojamiento, ser
vicios sanitarios, traducciones...).

Ma'anshan es una ciudad de la pro
vincia de Anhui. región donde las 
inversiones extranjeras cuentan con 
condiciones especiales para su desarro
llo. Se localiza al este de China, a ori
llas del río Yangzi. y dispone de un 
gran puerto fluvial que la conecta con 
Shanghai, el principal motor de la eco
nomía china.



Ufe fe tas p? sí
Mientras usted trabaja o se divierte, 

siempre tendrá su comida a punto. El 

único aparato que le permite cocinar 

sin estar presente antes, durante ni 
al finalizar la receta. Mezcla, amasa, 

cocina y hornea cualquier tipo de ali

mento. Programable mediante tempo- 

rizador. Apto para invidentes.

Precio especial para nuestros lectores

^ 622€

La Cocinera
cocina por ti.

Forma de pago, al contado. Gastos de envío: 6€

Líne3 HOGAR 2000. Teléfono para coinultosypedidos: 9(O-5O5 ^
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ReportajeGRÁFICO

Miles de alcalaínos participaron en las 
actividades organizadas con motivo del Día 
Internacional contra la Violencia de Género

Con la conctjala «le la Mujer. Amparo 
Moriche, al frenie. miles de compluten
ses participaron en los actos que tuvie
ron lugar donnie una semana con molí- 
vo del Día Internacional contra la 
Violencia de Género y que finalizaron 
el pasado 25 de noviembre con un emo
tivo recuerdo a las víctimas de esta 
lacra social.

r
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o de Interpretación

Diversos de 
rvantes

MUESTRA DE

FONDOS CERVANTINOS MUNICIPALES

Abierto de martes a domingo 

de 10 a 14 y de 16.30 a 19.30 h.

ENTRADA GRATUITA

© alcaki
AYUNTAMIENTO DE 

ALCALÁ DE HENARES

□ ALCALÁ CIUDAD PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD



Día Internacional contra la Violencia ríe Género
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PREMIO CERVANTES®

Premio Mejor Equipo Nacional:

Premio Mejor Deportista Alcalá de Henares:
Premio Mejor Equipo de Alcalá de Henares:

Premio Mejor Empresa Patrocinadora al Deporte Local:

Premio a Personas Discapacitadas:

Premio a Jóvenes Valores:

Premio al Mérito Deportivo:

Seiecoon Españcte de Babxesto

César Mr/xoz y Miguel M/oz
C.D. AJALKAL A

CarrcceríasGaferp

C. D. Hercesa Fútbd Sah DiscaaacitaJos ¡ntetectuates

Mará Luengas
Antonio Fernández Ortiz

El acto tendrá lugar el día 12 de Diciembre de 2006, 
a las 19.30 h. en el Teatro Salón Cervantes.

AYUNTAMIINTO DI 
P! HEHAK»

Conwioi'c c« Dtporto

w.w.oyto-olcolodehenores.es ALCALÁ. CIUDAD PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD



ENTREVISTA Jesús Fernández

Las Juntas de Distrito abrirán por la 
tarde al menos dos días a la semana

JESÚS FERNÁNDEZ / Concejal de Descentralización Administrativa

Con la cita con las urnas 
a la vuelta de la esquina, 
se inicia la cuenta atrás 
para la puesta en 
marcha de las Juntas 
de Distrito. Jesús 
Fernández, concejal de 
Descentralización, ha 
llevado la voz cantante 
en su organización y 
garantiza que antes de 
las elecciones tres de 
las juntas estarán en 
funcionamiento. A la

espera de la aproback
del reglamento que las
rija, al menos los veci
nos podrán realizar 
todos los trámites 
administrativos para 
los que anteriormente 
tenían que desplazarse 
al ayuntamiento.

^11
i.

L
a puesta en funcionamiento <fc 
las Juntas de Distrito pondrán 
el pinto y final a la existencia 
<k la concejalía de 
Descentralización, creada casi 
exclusivamente con este fin. Su máximo 

responsable. Jesús f«mánde?, habla de pla
zos. obras pendientes y la participación en 
estos nuevo órganos que marcan una nueva 
forma de relación tk los vecinos con el 
ayuntamiento.

QUIJOTES MAGAZINE. La primera 
cuestión no está directamente relaciona
da con el motivo de esta entrevista v res
ponde a la mera curiosidad del que le 
habla. ¿Cómo es que la concejalía de 

Descentralización es una de las pocas que 
todavía no se han descentralizado y man
tienen sus dependencias en el ayunta
miento?
JESÚS F ERNÁNDEZ. [Ríe| Escicrto.es 
ventad. Lo que sucede es que cuando nos
otros nos presentamos a las elecciones asu
mimos el compromiso <k acercar el ayunta
miento a los ciudadanos, situando una serie 
de Juntas de Distrito y. además, sacando las 
distintas concejalías del ayuntamiento para 
aproximarlas a los vecinos. Y creo que lo 
estamos consiguiendo con creces. Por 
tanto, la concejalía de Descentralización se 
creó con miras a conseguir esta serie de 
objetivos que básicamente se han cumplido 
y que. por tanto, una vez que se concluyan 

Quijotes Magazike 2?

esta concejalía se integrará junto a la de 
Participación Ciudadana. Y creo que así 
doy respuesta a tu pregunta (sonríe).
Q. M. Es decir, que a diferencia con lo 
que ocurre con otros provectos inacaba
dos. la dcstiparición de esta concejalía 
será una buena señal de que las actuacio
nes han sido fructíferas. La idea es que 
todas las concejalías salgan del ayunta
miento y que este sea un espacio destina
do a los actos institucionales y sirva tam
bién como musco. Y así lo dijo ya el alcal
de.
J.F.SÍ.asícs.
Q. M. La primera Junta de Distrito, la 
situada en Reyes Católicos, está a punto 
de abrir sus puertas y esto marca el ¡ni-
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do dd lin de unos lugares históricos para 
la ciudad como son las delegaciones 
municipales de los diferentes distritos.
J. F. Sí. así es. Las dcIqtaciofKS de distrito 
actuales han cumplido con creces la misión 
con la que nacieron. Han atendido a los 
vecinos, han canalizado sus quejas.... p:ro 
las Juntas de Distrito a todo eso suman un 
nuyor servicio a los vecinos, que abarcará 
casi por completo los servicios que presta el 
Ayuntamiento. Son unos lugares que harán 
Lis funcicnes de un mini ayuntamiento, de 
forma que los vecinos podrán realizar todos 
los trámites allí y no tendrán la obligación 
de desplazarse al ayuntamiemo. Esperamos 
que los resultados sean satisfactorios para el 
equipo de Gobierno y. lo que es mis impor
tante. para los vecinos. Otra cuestión que 
considero fundamental en la labor de estas 
Juntas de Distrito será acercar la policía al 
barrio. Y así se pueden ver ya las depen- 
deiscias que se han preparado para una sene 
de efectivos pol icialcs en Reyes Católicos y 
que me consta que es algo que ha bocho 
mucha ilusión a los vecinos de la zona.
Q. M. Por aquello de que la junta de 
Reyes Católicos es la que tienen sus 
obras mis avanzadas y será, por tanto, el 
espejo en el que se mirarán las restantes, 
¿cuál es la fecha prevista para que 
empiece a funcionar?
J. F. A día de hoy. Reyes Católicos ya tiene 

el edifiCió ¿ómpletámente lénninado. el 
mobiliario ya ha sido adjudicado y la 
empresa tiene cíiko semanas para servimos 
todo ese material. Los equipos informáticos 
lambón han sido adjudicados a una empre
sa que salió a concurso. Una vez, que tenga
mos el equipamiento, pondremos el edificio 
en funcionamiento con una serie de perso
nal. La idea es que la junta empiece a fun
cionar con un jefe de negociado, tres auxi
liares de distrito y un conserje. Esto no 
quiere decir que más adelante no se vaya a 
ampliar la plantilla. Estamos ante un pro
yecto piloto y el volumen de trabajo nos 
dirá si la junta precisa de más personal. Los 
lícnicos hemos pensido que tengan un 
carácter rotatorio; es decir, que visitarán los 
distintas juntas ;>.-orde a unos días de la 
semana, de forma que hagan un recorrido 
por ellas para la elaboración de informes, 
etcótcra. Si luego se ve que el ciudadano 
reclama mayores servicios, pues iremos 
adecuando el personal a las necesidades.
Q. M. La siguiente junta podría wr la del 
Chorrillo, que tienen sus propias pecu
liaridades.
J. F. Sí. es una junta provisional. Hemos 
hecho 10 indecible por encontrar un espacio 
en esta zona emblemática de Alcalá, con 
una larga trayectoria, para no tener que lle
var la junta a la Carena, donde sí disponía
mos de alguna parcela. Los vecinos ya
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saben que de momento nos ha sido imposi
ble. Y como no queríamos retrasar la pues
ta en funcionamiento de la junta, hemos 
optado por buscar un espacio pros isional en 
el Centro Comercial Ixk Pinos. EX un local 
alquilado.con una superficie de SX» metros 
cuadrados y al que le hemos realizado una 
reforma para que se adapta a los requisitos 
que exige este tipo de espacio Dispondrá 
de espacios para la administración, registro 
e infonnación. además de sala de juntas, 
sato de reuniones, salón de actos... A día de 
hoy. tenemos el mobiliario y los equipos 
informáticos ya acomodados. lx> que suce
de es que el entono, los accesos exteriores, 
no eran adecuados. Entonces, hemos inicia
do un proyecto del que ya se están hacien
do las obras para acondicionar toda la parte 
exterior. Una vez que se finalicen las obras, 
lo pondremos en marcha. Y más adelante, 
cuando eiKOntremos el sitio adecuado, ten
drán un edificio del que los vecinos del 
Chorrillo y la Carena podrán sentirse orgu
llosos.
Q. M. Actualmente en ejecución, nos 
queda el edificio de la junta de El 
Ensaiiehe y Espártales, algo así como la 
niña bonita de (odas las juntas.
J. F. Sí. ha sido un proyecto muy ambicio
so y la verdad es que está quedando un edi
ficio precioso. Principalmente ha sido así 
porque en este lugar sí disponíamos del



o ACTIVIDADES NAVIDAD 2006 DISTRITO Vil

XVIII CONCURSO DE BELENES DISTRITO Vil
Extracto de las BASES:

Todos los vecinos del Distrito Vil

MODALIDADES:
1- Infantil

2- Popular-familiar
3- Histórico y dioramas

4- Entidades y comercios

INSCRIPCIONES:
Hasta el 21 de Diciembre en el Centro Cívico "Manuel Laredo"
Horario: 10.00 a 14,00 y 18,00 a 21,00 h. C/ Daoiz y Velarde, 9

VISITA JURADO:
29 do Diciombro desdo las 16,00 h.

so hará público on la entrega do premios

ENTREGA PREMIOS:
Día 4 de Enero a las 19,00 horas En el Salón de Actos del Centro Cívico 

-Manuel Laredo"

PREMIOS:
Tros premios por modalidad y diploma para todos los participantos. 

NOTA: Si on el momento do realizar la visita no so encontrara nadie on el domicilio, 
so considerará anulada la participación.

REY MAGO
Su Majestad de Oriente obsequiará a los niños los dias 3 y 4 de Enero a partir 

do las 18,00 horas en la puerta do la Sede de la Delegación Municipal del DISTRITO Vil, 
en la C/ Daoiz y Velarde, n° 9.

ENTREGA DE PREMIOS
Día 4 de Enero, a las 19,00 horas, en el Salón de Actos del Centro Cívico 

"Manuel Laredo" (C/ Daoiz y Velarde. 9) se entregarán los premios del Concurso de 

Belenes y del Concurso de Tarjetas Navideñas.



(crrciw necesario. Las obras están muy 
avanzadas y próximamente saldrá el pleoo 
de condiciones para concursar para dotar a! 
edificio de mobiliario. La idea es similar a 
la del resto de juntas en el proceso de eje
cución.
Q. M. Nos quedan desjuntas que difícil
mente san a poder inaugurarse antes de 
las elecciones.
J. F. Sí. la que se situará en el Val está en 
fase de anteproyecto, que próximamente 
será presentada en fonna de maqueta a los 
vecinos y a los medios de comunicación. 
Estará situada en el Camino de la 
Esgaravita. Creo que va a quedar también 
una junta muy bonita. Y sobre la junta 
núnsero uno. al final hemos encontrado un 
lugar emblemático, en el Palacio de los 
Casado. Censen aremos la fochada y el 
interior se adaptará a los sen-icios que pre
cisa una junta.
Q. M. Además de la dotación de espacios, 
suele obviarse- un elemento fundamental 
en lo concerniente a las juntas, que es el 
reglamento que servirá para conocer los 
criterios de funcionamiento.
J. F. Efectivamente, con la inclusión de 
Alcalá dentro de la ley de Grandes 
Ciudades hemos tenido que adaptarnos con 
la puesta en marcha de un reglamento. 
Actualmente estamos en pleno proceso de 
aprobación del regiamente de juntas de dis
trito y participación ciudadana, de acuerdo 
con esa ley de Grandes Ciudades. Tcncntos 
ya listo un borrador y nos hemos reunido 
con los partidos políticos con representa
ción en el ayuntamiento, a la que bemo» 
sumado una invitación a la Federación 
Comarcal de Asociaciones de Vecinos, 
como no podía ser de otra manera. 
Llevamos cuatro reuniones y hemos alcan
zado grandes acuerdos y quedan una serie 
de cuestiones pendientes. De hecho, está 
muy ultimado a falta de dos retoques. Uno 
tiene que ver con la participación de los 
vocales en la junta. Nuestra idea es que 
tenga nueve vocales, dos del Partido 
Popular, dos del PSOE y uno de Izquierda 
Unida. El resto sería uno para asociaciones 
de vecinos, otro para APA. otro para club de 
jubilados y otro para entidades culturales y 
deportivas. El desacuerdo gira en tomo a la 
capacidad de votación de esos sxx'alcs. 
Como representantes de los ciudadanos, 
nosotros hemos planteado que los partidos 
políticos tengan so/, y voto y el resto de 
vocales sólo voz. Mi experiencia de nueve 
aik>s coiix» vocal de distrito me dice que 
esta podría ser la forma óptima de funcio
namiento. El PSOE. con ciertas dudas, 
parece apoyar esta idea e Izquierda Unida 
es el partido que se niega a aceptar esta fór
mula y apuesta por dotar de voz y s«o a

todos los vocales. Lo que sucede es que es 
muy fácil adoptar esta actitud cuando ni 
gobiernas ni eres alternativa de gobierno. El 
Partido Popular es un ptutido que aspira 
siempre a gobernar y el PSOE también. 
Izquierda Unida lo tiene difícil y con esta 
actitud queda muy bien de cara a la galena. 
Siendo responsables, las juntas las tienen 
que gobernar las personas electas que ten
gan responsabilidades en el ayuntamiento. 
Y esto no quiere decir que las asociacions-s 
o las entidades culturales y deportivas no 
vayan a tener participarión en las juntas. 
Creo que hasta la fecha se ha demostrado 
que hentos sido capaces de escuchar a todo 
el mundo e intentar llevar adelante las rei
vindicaciones de los vecinos. Pero los par
tidos políticos tenemos que ser conscientes 
de nuestras responsabilidad y de los com
promisos que adquirimos con los ciudada
nos cuando nos prescnunxzs a una. elec
ciones.
Q. M. ¿Impedirán estas discrepancias la 
puesta en marcha de las juntas?
J. F. No. aunque siendo realistas el pleno 
funciontuniento de las juntas se producirá 
cuando se tenga aprobado el reglamento. 
Lo que sí puedo adelantarte es que las jun
tas tendrán un presidente y un vicepresiden
te que pertenecerán al partido que gobierne 
la ciudad, dos vocales del Partido Popular, 
dos del PSOE y uno de Izquierda Unida, 
más los otros cuatro vocales que contempla 
el rcglanrcnto. Lo que pretendemos es dar 
el servicio administrativo a los vecinos, que 
es finalmente para lo que se han formado 
estas juntas. En este tiempo intermedio 
hasta que también se apruebe cómo se van 
a regir estas juntas va a haber una serie de 
reuniones con los actuales miembros de las 
delegaciones municipales.
Q. M. ¿Será una especie de periodo de 
convivencia entre las juntas y las actúa
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les delegaciones de distrito?
J. F. Sí. hay que ser realista y ya que el 
mandato de los presidentes de Lis delega
ciones termina en mayo y que la aprobación 
del reglamento se está retrasando considero 
que es una fórmula transitoria ideal. Sé que 
finalmente llegaremos a un acuerdo para la 
aprobación del reglamento y que mientras 
unto los vecinos podrán disfrutar de la 
cobertura administrativa que darán las jun
tas.
Q. M. ¿Qué juntas va ¡i poder ver el ciu
dadano con sus propios ojos en funciona
miento antes de las próximas elecciones? 
J. F. La número dos. Reyes Católicos; la 
número tres, el Chorrillo, y la número cua 
tro. Ensanche y Espártales. Eso lo garanti
zo.
Q. M. ¿Y con tantos cometidos como van 
a tener las Juntas de Distrito cuántos 
concejales serán necesarios obtener en 
las próximas elecciones para canalizar 
tanto trabajo?
J. F. Esta que meiKionas es una cuestión 
importante. Las juntas requerirán de una 
presencia casi continua del concejal respon 
sable de su presidencia. El alcalde incluso 
es partidario de una dedicación plena. Si en 
las próximas elecciones en vez de 14 con
cejales sacamos 17. pues solucionado. 
Tendríamos personas para cada cometido. 
Lo que sí es cierto es que las juntas van a 
exigir mucha dedicación y la persona que 
las presida va a tener una cnonr.c responsa
bilidad. y más en este primer periodo. Otra 
s'ucslión fundamental que he planteado es 
la posibilidad de que las juntas abran sus 
puertas dos días a la semana por la tarde. Es 
un compromiso que pienso adquirir porque 
me consta que hay muchos vecinos que tra
bajan por la mañana y que requieren del 
horario de tarde para poder hacer esos trá
mites.
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DEPORTE

Estamos entre los mejores 
equipos de la categoría
ESTEBAN BECKER / Entrenador de la RSD. Alcalá

A diferencia de la pasada 
campaña, donde hasta el 
último momento se 
especuló con un cese en 
el primer equipo rojillo 
que finalmente se 
produjo, esta temporada 
el técnico de la RSD. 
Alcalá se comerá el 
turrón en el banquillo. 
Esteban Becker, que 
protagonizó un final de 
campeonato fulgurante 
pese a que no pudo 
salvar al primer equipo 
de la ciudad del 
descenso a Tercera 
división, hace balance 
de la primera parte del 
campeonato y de las 
opciones del conjunto de 
recuperar la categoría.

*

y

E
l entrenador de 1a RSD. 
Alcalá no es sólo un ena
morado de su trabajo, tam
bién lo es del deporte al que 
ha decidido consagrar su 
vida. Sensaciones que se sacan en apenas 

unos minutos de conversación con 
Esteban Becker. El vestuario, la camise
ta. la afición. Palabras que pronunciadas 
por el técnico del primer equipo rojillo 
parecen evocar a la mística que rodea a 
este deporte y a la que tanto le gusta 
recurrir cuando habla de este club con 75 
Jilos de historia. Con tanta pasión, lo que 
iba a ser una entrevista para hacer balan
ce de esta primera parte del campeonato 
pronto es mucho más: una reflexión 

sobre el momento actual del fútbol, la 
soledad del entrenador, la vivencia de un 
jugador como Agüero que se ha criado en 
el mismo lugar que Becker...

QUIJOTES MAGAZINE. La entrevis
ta que le hicimos el arto pasado no le 
trajo mucha suerte al equipo, pues 
estaba en clara remontada y al final 
sufrió el descenso. Esperemos que este 
arto le vaya mejor tras esta conversa
ción porque actualmente ocupan pues
tos de privilegio.
ESTEBAN BECKER. (Sonríe) Sí. no 
creo mucho en 1a mala suerte sino en el 
trabajo diario, en lo que uno hace por 
estar bien; el arto pasado el equipo tenía
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un cáncer terminal y se le dio un poquito 
de vida y alegría, pero el cáncer estaba 
latente y por evo el equipo bajó.
Q. M. La pasada temporada tuvo que 
coger con urgencia un equipo que ya 
estaba hecho. Este arto, sin embargo, 
todo lo bueno o lo malo que se haga en 
la parle deportiva será responsabili
dad suya.
E. B. Digamos que para un entrenador 
tener que remplazar a un compañero por 
los malos resultados pues no es lo ideal; 
lo ideal es como este ano prepararse la 
pretemporada, prepararse con un bloque 
y confirmar a la plantilla lo que uno quie
re.
Lo que se hizo bien el arto pasado es que
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Esteban Ikxker

contó con el miMcr del equipo B. que 
había visto muchos partidos, conocía a la 
plantilla y eso hizo que facilitase mucho 
la labor al tener conocimiento de la plan
tilla. Respecto a este año. la sensación 
desde el inicio es mucho más gratifican
te. y es muclio mejor haber empezado 
desde cero con la plantilla habiendo echo 
una prctcmporada muy buena en las 
Rozas, estar desde el primer momento 
junto al secretario técnico y directivos, 
buscando jugadores y hablando sobre 
gustos y no gustos.... se hace mucho más 
fácil, claro.
Q. M. ¿Cómo se forma una plantilla 
cuando se pierde la categoría? Porque 
si difícil es conseguir una plantilla 
competitiva cuando se asciende, cuan
do uno pierde la categoría digamos 
que hace falta un plus de motivación al 
tener la sensación de estar en lugar 
equivocado.
E. B. Sí. es complicado porque uno tenía 
jugadores de Segunda B y muchos quie
ren seguir en Segunda B. pero ha habido 
algunos valientes que se han quedado 
como Josclu y Fran. los capitanes, y tiene 
mérito bajar de categoría y querer que
darse defendiendo los colores del club en 
el que llevas muchos años. Respecto a 
conformar el equipo, hay chicos que se 
han subido de Preferente, otros han veni
do de Segunda B y la Tercera es comple
tamente diferente. Las categorías están 
por algo y la Tercera es una especie de 
Primera División en miniatura en la 
Comunidad de Madrid, es muy complica
da la y cada partido es una final.
Q. M. Y prueba de ello es ese último 
traspié con el Ciempozuelos. Es una 
muestra de que uno lleva una línea 
ascendente y contra un equipo contra 
el que presumiblemente se puede sacar 
algo positivo se acaba goleado...
E. B. Exactamente es así; en esta catego
ría hay 40 partidos, llevamos 14 disputa
dos y tenemos la fortuna de tener ahora 
23 puntos y otar crecidos en la clasifica
ción. Por tanto, no nos vamos a venir 
abajo por un traspié porque sabemos que 
a lo largo de la temporada vamos a per
der partidos y parece que el del 
Ciempozuelos estaba dentro los posibles 
pronósticos.
Q. M. Parece que cuando en un equipo 
no llegan los resultados todo se achaca 
a carencia de gol. pero esto forma ya 
parte de los tópicos del fútbol, porque 
es difícil ver un resultado de más de 
dos goles de diferencia.
E. B. Conto se dice, uno se viste por los 
pies; se ha hecho un equipo desde la por
tería, defensa. medio campo y la delante

ra . y en ese orden la delantera es la parte 
más joven. Los grandes delanteros son 
los que más cuestan y nosotros hemos 
apostado en esc aspecto por la juventud. 
Roberto lo hemos traído deL San Isidro 
de Segunda B. Alvaro de hacer una 
buena temporada en el Gctafc. son juga
dores que sin ser grandes goleadores tie
nen gol. y detrás de ellos están chicos del 
filial que han demostrado una gran valía 
en la categoría preferente, como son 
Cuevas. Rafita.... que tienen gol pero les 
cuesta muchísimo entrar en la dinámica 
«fe la Tercera. Lo van hacer bien pero hay 
que tener paciencia. Soy el primero que 
apuesto por los jugadores jóvenes de la 
cantera porque fui el que aposté por ellos 
y el que qui'C que subieran, sino hubiese 
dicho yo no los quiero. Yo dije: quiero 
que estén con nosotros trabajando, y se 
van a formar buenos futbolistas en ellos. 
Q. M. Digamos que esa es la realidad 
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del Alcalá. La temporada esa que vivi
mos con el posible ascenso a Segunda 
división era un equipo con grandes 
jugadores que se lograron traer cedi
dos de grandes equipos pero que a la 
hora de no ascender a Segunda 
División fue una desbandada y la tris
te realidad nos devolvió a que el Alcalá 
no puede planificarse de esa forma si 
quiere mantenerse en Segunda B.
E. B. Sí. pero eso pasa en casi todos ios 
equipos. Al final de la temporada hay 
desbandadas y hay que traer 15 ó 20 
jugadores nuevos. Este arto, esa mezcla 
de Segunda B y Preferente trasladados a 
Tercera creo que nos ha situado en el 
camino conecto y el equipo está traba
jando muy bien durante la semana, los 
resultados llegan y van a seguir llegando. 
Xo somos quizás el mejor equipo en la 
categoría, pero sí que estamos dentro de 
los mejores equipos.



Q. M. I’or lo menos de los más res
petados. no hay más que ver las 
declaraciones que hacen los otros 
técnicos que se enfrentan al Alcalá. 
E. B. Llevamos 14 partidos, hemos 
jugado muy bien al fútbol en algunos 
partidos determinados y eso ha 
aunwntado el respeto por parte de los 
rivales y eso significa algo ¿no? Hay 
un trabajo detrás muy importante. El 
fútbol en casi todos los equipos se tra
baja bien a nivel técnico-táctico, ya no 
hay grandes goleadas como decíamos 
antes. Fíjate, el Madrid pierde con el 
Celta, el Celta pierda a la semana 
siguiente en casa, el Milán esta fatal con 
todo el potencial que tiene... Cada vez 
todo está más parejo y eso hace que 
ganar cada partido sea más difícil. Sobre 
nosotros, confío en esa mística alcalaína 
que tiene este equipo, con un vestuario 
formidable, y que hace que cuando la 
técnica-táctica falla hay algo especial 
que nos hace mejores: y es que muchos 
jugadores del vestuario tienen amor a la 
camiseta del Alcalá, han vivido ascensos, 
han sufrido descensos y que hace que en 
situaciones puntuales uno saque esc extra

6Í Este año, esa mezcla 

~ de Segunda B y
Preferente, traslada
dos a Tercera creo 
que nos ha situado en 
el camino correcto y 
el equpo está traba
jando bien

de motivación.
Q. M. ¿Y que le falta al equipo hoy por 
hoy?
E. B. No hay que descuidar nada, se 
decía que defensivamente este equipo era 
insuperable y no hay equipos insupera
bles. En ese aspecto hasta el Madrid de 
Capello falla, le meten goles. Por eso 
digo que no hay equipos insuperables ni 
invencibles, hay que seguir trabajando 
toda la semana para mejorar aspectos tác
ticos-defensivos. en la creación de juegos 
y. por supucsto.cn la finalización.
Q. M. Llega el mes de diciembre y es 

obligatorio preguntar por si habrá 
fichajcs.
E. B. No hay ninguna duda de que la 
junta directiva con su secretario técni
co. Eduardo González, al frente está 
buscando jugadores por todos lados y 
me consta. En esc aspecto me tranqui
liza porque el equipo necesita refuer
zos en distintas zonas y sé que se está 
haciendo todo lo posible por conse
guirlos.
Q. M. ¿En qué posiciones se está 
buscando?

E. B. Algún punta, me consta que están 
trabajando en eso y en general en la bús
queda de jugadores que hagan de este un 
equipo más fuerte. Yo pongo como ejem
plo al Cobcúa. El arto pasado era un equi
po con 20 jugadores titulares. 20 jugado 
res contrastados, dos por puesto, y así y 
todo sufrieron muchísimo por ascender, y 
en un momento de la temporada perdie
ron 4 partidos seguidos, se fue el presi
dente incluso, y. sin embargo, se siguió 
confiando en esa gente y sacaron la cali
dad que tienen, la fuerza y al final consi
guieron ascender, y el Madrid, el Getafc 
B o el Parla no pudieron lograrlo.
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Q. M. El banquillo del Alcalá tiene 
fama de ser muy caliente y de fomen
tar la movilidad entre SUS inquilinos. 
¿Cómo se lleva esa presión?
E. B. Ayer estuve en la Cadena Ser y 
decía que los entrenadores vivimos la 
soledad de) entrenador. Uno tiene aquí a 
los compañeros en el vestuario donde se 
cambia, el apoyo incondiciona) de su 
familia, su mujer y sus hijos, y después 
está solo. Realmente, se sufre y sabes que 
cada domingo estás pasando una prueba 
de fuego para quedarse en esc banquillo 
porque los entrenadores tenemos que 
estar con la maleta preparada para en 
algún momento volar de un lado a otro.
Q. M. Es inevitable preguntarle por la 
afición, aunque si ya el año pasado se 
veía un estadio lleno de cemento...
E. B. Mi propuesta es que el equipo jue
gue bien al fútbol porque si el equipo 
juega mal al fútbol la gente no quiere 
venir. Si ven que el equipo va de la mitad 
de la tabla para abajo tampoco quiere 
venir. Hay que tratar de lograr un equipo 
muy competitivo que gane partidos y que 
encima intente jugar bien al fútbol, y 
para mi la única forma que hay de ganar 
partidos es tratar de jugar los 90 minutos 
el mayor tiempo posible bien.
Q. M. ¿Y como sería jugar bien al fút
bol?
E. B. Yo creo en el Club Deportivo 
Equilibrio. Hay momentos en el que uno 
tiene que ponerse el mono de trabajo que 
es cuando no tiene el balón y tratar de 
recuperarlo y a partir de la recuperación 
de balón es cuando se tiene que poner 
quizás la pajarita y comenzar la fiesta.
Q. M. ¿Y en la liga española cuál es el 
equipo que más se adapta a esc estilo? 
E. B. En la búsqueda de equilibrio esta
mos lodos los entrenadores, el de 
Primera, el de Segunda. El fútbol es una 
manta corta; si te tapas los pies, te descu

bren la cabeza y si te cubres la cabeza, te 
destapas los pies. Nosotros, por ejemplo 
jugando aquí en casa nos destapamos 
muchas veces la parte defensiva porque 
estamos en el campo contrario y sufrimos 
a veces contraataques que son jugadas de 
máximo riesgo, pero esto es así porque 
queremos ser protagonistas y estar en el 
campo contrario el mayor tiempo posi
ble. Creo que hay diferentes tipos de pre
cios. Un precio ultraofcnsivo es estar en 
el campo contrario, acosando al rival a 
que no pueda jugar fácil y estar el mayor 
tiempo posible cerca de la portería con
traria. como el Atleti de Antic. Por ejem
plo. el equipo de Radomir Antic era un 
equipo bastante equilibrado: estaba bien 
cubierto defensivamente, la gente del 
centro del campo era muy trabajadora, 
recuperaba en el campo contrario y esta
ba muy cerca de la portería contraria.
El Sevilla está haciendo una mezcla de 
fútbol combativo y creativo, para mi 
también la mezcla del fútbol es tener un 
equipo fuerte mentalmente, con agresivi

dad. Dos aspectos fundamentales para mí 
para competir son la tensión y la concen
tración. que es muy difícil mantenerla 90 
minutos, y después el buen gusto por el 
fútbol. Cuando tengas la pelota tratar de 
hacer un juego de elaboración, de trian
gulación por la bandas, de acciones cen
tralizadas que tengan eficacia. Llegar a 
eso es llegar a la perfección.
Q. M. ¿Cómo compatriota, que opina 
del debate existente sobre la titulari
dad de Agüero?
E. B. El entrenador tendrá su razón. Él le 
ve entrenar todos los días, convive con él 
y si ro lo pone algo, verá que no está 
para jugar. Entonces, primero mi respeto 
hacia el entrenador que es el que no lo 
pone. Su poder de adaptación, si tu 
supieras dónde ha nacido él. nació a 20 
calles de mi casa, nació en un barrio que 
es tremendo y su llegada aquí es como 
meter a un mono en una ciudad, es como 
meter una fiera en una ciudad. Madrid es 
Madrid. Creo que debería tener un tutor 
constantemente con él. que le cuide, que
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le aconseje, que le haga estudiar, porque 
es un crío, un crío. Si Aguirrc considera 
que no lo tiene que poner por ahora y lle
varlo pausadamente, me parece muy 
bien.
Q. M. Algo así como lo que ha pasado 
con el lateral izquierdo que ha fichado 
el Madrid y que van a optar por ceder
lo o por bajarlo al filial.
E. B. Ahora mismo las edades madurati
vas y formativas están siendo ineficaces. 
Son jugadores que surgen porque son 
talentosos, el talento es algo especial, se 
nace con ello, pero no están formados 
mentalmente para venir a una liga quizá 
con todo lo que rodea al fútbol profesio
nal europeo. No están preparados, y o lo 
llevan muy bien y de forma tutelar o con 
guías que tenga alrededor o muy mal.
Q. M. Su pasión por el fútbol le ha lle
vado a publicar una obra de ficción 
basada en el deporte rey. En el realiza
una serie de paralelismos entre el 
balompié y la vida misma.
E. B. Al personaje protagonista le 
puse Fronteras porque en la vid# tene
mos todos los días un muro que pasar, 
una pared que derribar, una frontera 
que cruzar, una barrera que tratar que 
no se cieñe, entonces es un paralelis
mo total con el fútbol. Hoy por hoy el 
mundo del futbolista, del entrenador, 
que está en un sitio que está en otro 
sitio, que gane, que pierde, que lo 
echan, que tiene problemas en la vida 
también, en la vida un día discutimos 
con la mujer, otro día con el dueño del 
trabajo, entonces siempre hay muros que

a La gente está muy 

comprometida, hay 
gente que viene del 
sur que está viviendo 
aqui, que están muy 

comprometidos por la 
causa y la causa pasa 
por ganar partidos

mismo lado!
Q. M. Dé un pronóstico para la tem
porada. según las sensaciones que 
realmente tiene del equipo la perso
na que más le conoce.
E. B. Uno vive de sensaciones, uno 
vive de lo que ve día a día. la línea de 
trabajo es muy buena a todos los nive
les. La gente está muy comprometida, 
hay gente del sur que está viviendo 
aquí, que están muy comprometidos 
por la causa y la causa pasa por ganar 
partidos y para ganar partidos hay que 
entrenar muy bien, trabajar muy bien 
y jugar bien al fútbol. Por tanto, mi 

pronóstico es favorable, vamos a tener
derribar y fronteras que tratar de abrir y 
en este caso hablo de un personaje ficti
cio que es español que va a Chile y tiene 
un montón de vivencias, y en ese parale
lismo también hablo un poco del barrio 
donde nació Agüero. Milito y que en este 
pueblo se produjo la utopía de que gra
cias a un balón de fútbol se unieron todos

los barrios. Es como aquí, que está el 
Naya, el Complutense, el Henares, el 
Alcalá, el Avance, y están todos separa
dos y cada uno barre para casa . En el 
libro al final todos se unen por una causa 
común, entonces puede ser un paralelis
mo con la ciudad de Alcalá. ¡Ojalá exista 
un día en el que barramos todos para el

muros que derribar, vamos a pelear con
tra viento y marea, contra las inclemen
cias. porque no va a ser un camino de 
rosas. El que piense que va a ser un cami
no de rosas, está equivocado, esto va a 
ser un camino durísimo y es lo que más 
satisfacción trac, derribar molinos de 
viento, como hizo Cervantes.
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ENTREVISTA

RUBÉN VARÓN J
Mi mayor ilusión para el año que viene 
es disputar el Campeonato de Europa

El púgil más laureado de la 
historia del boxeo alcalaíno ya 
se ha fijado una menta para 
el 2007: el cetro europeo. 
Antes deberá recuperarse de 
su reciente operación de la 
mano derecha y ponerse en 
forma para hacer frente a tan 
ambicioso reto. Además, a la 
entrevista se le une un repor
taje gráfico del último comba
te del campeón, una victoria 
muy trabajada ante un duro 
boxeador uruguayo

QUIJOTES ¿Cómo ha
ido la operación en la mano derecha? 
RUBÉN V,\RÓN. Bien, nw han dicho 
los médicos que la operación ha ido 
muy bien. Me han vuelto a operar de la 
lesión en el escafoidc y espero no volver 
a resentirme. Ahora estaré dos meses de 
baja. El i 5 de enero me quitarán la esca
yola y espero que a finales de febrero o 
a primeros de marzo pueda volver a 
boxear.
Q. M. ¿Qué tal te fue en el último 
combate?
R. V. Teniendo en cuenta que boxeé 
todo el combate pudiendo golpear con 
una mano no se me dio mal. Ten en 
cuenta que el uruguayo contra el que 
boxeé era un tipo duro, muy fuerte y le 
gané todos los asaltos.
Q. M. ¿Pero no asumes que fue toda 
una temeridad combatir sin estar en 
plenitud de facultaldes?. ¿no crees 
que tuviste mucho mis que perder 
que ganar en esa pelea?
R. V. Es cierto que arriesgué y que 
incluso mi entrenador me aconsejó que

no peleara, pero yo sabía que tenía que 
boxear para no bajar puestos en el ran- 
king. Sé que en este tipo de combate das 
ventaja y puede ser peligroso, pero 
como te he dicho creo que estuve bien y 
pude ganar el combate.
Q. M. ¿Qué tul te ha ido el cambio de 
preparador?
R. V. Bien, estoy muy contento, tanto 
por el tipo de preparación como porque 
ahora tengo mucha mis gente para 
éóifenir. Fíjate si nw ha ido bien que 
aunque apenas he podido boxear en todo 
el arto por la lesión he ganado todos los 
combates que he hecho. El objetivo lo 
he puesto en el próximo año. porque en 
este no he podido utilizar la derecha. Mi 
mayor ilusión es ponerme bien para 
poder disputar el campeonato de 
Europa. El campeón tiene una dura 
pelea y seguramente me enfrentaré con 
el francés o el italiano. Uno es más vete
rano y se las sabe todas, y el otro pega 
más duro. Así que me da igual con quien 
tenga que pelear. A esas alturas cual
quiera te puede tumbar. Incluso el quin-
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to del ranking puede ser más difícil que 
el campeón.
Q. M. Hablando de veteranía, ahí está 
Castillejo con su título mundial des
pués de tumbar al alemán que te 
derrotó a los puntos.
R. V. Sí. creo que Castillejo está mejor 
que cuando era joven. A mí esc combate 
me llegó de una forma precipitada, con 
mucho viaje y sin apenas preparación. 
Lo que está claro es que la última vez 
que estuve hablando con Javi él mismo 
me dijo que se encontraba mejor que 
cuando tenía 25 artos, y no hay duda de 
que ahora pelea mejor. A mí aquella 
experiencia me sirvió para tener claro 
que para pelear por un título de esa cate
goría hay que ir mucho más preparado. 
Por ejemplo, para preparar el título de 
Europa me voy a concentrar dos meses 
para llegar al combate muy fuerte.
Q. M. Cada vez hay más canales en 
televisión, pero parece que el boxeo 
sigue siendo el patito feo de los depor
tes. que no os tienen en cuenta.
R. V. Sí. algo así pasa. Sé que ahora se
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está negociando algo con Eurospon. 
También hay algo con Telccinco y sé 
que Onda 6 está promocionando el 
boxeo. Canal + sigue dando combates, 
pero ahora pide que nos hagamos cargo 
de la promoción. Antes era Sousa el que 
prácticamente se quedaba con todo y en 
la cadena se han terminado mosquean
do. A ver quién es el guapo que ahora 
pone los 15 millones [de pesetas) que 
cuesta organizar una velada.
Q. M. ¿Cuándo te vamos a poder ver 
polcar de nuevo en Alcalá?
R. V. Hace poco estuve hablando con el 
concejal de Deportes (Marcelo IsoldiJ y 
me dijo que seguramente el próximo 
año estañan interesados en que volviera 
a pelear aquí. ¡Ojalá me recupere bien y 
pueda volver a pelear en Alcalá lo antes 
posible!
Q. M. ¿Cómo piensas organizar tu 
preparación desde ahora hasta que 
puedas volver a enfundarte los guan
tes?
R. V. Pues una vez que me recupere de 
la operación, más o menos a primeros 
de diciembre, seguiré entrenando al 
ritmo normal pero si pelear. Iré a correr, 
haré sombra.... todo igual vamos.
Q. M. Lo digo porque ahora llega la 
Navidad y es una época muy peligro
sa de cara a controlar el exceso de 
kilos.
R. V. Sí. hay que tener cuidado. Por 
eso. como te he dicho antes, el plan es 
seguir entrenando sin bajar el ritmo. 
¡Imagínate con lo poco que he peleado 
este año si encima dejo de entrenar! Sé 
que tengo que seguir entrenándome 
fuerte para que c) año que viene pueda 
conseguir los objetivos que me he mar
cado.
Q. M. Además, tienes la motivación 
extra de las clases que das en el gim
nasio de Meco. ¿Qué tal te va en esa 
experiencia?
R. V. Pues muy bien. Tengo a 25 chicos 
inscritos. Aunque luego vienen mujeres, 
mayores y de todo. Sé que la gente está 
muy contenta y eso motiva bastante. Y 
de lunes a viernes prácticamente tengo 
el gimnasio lleno. Por eso te decía antes 
que seguiré entrenando sin parar.
Q. M. ¿Algún mensaje para tus 
muchos seguidores de Alcalá?
R. V. Sí. desde aquí aprovecho para 
felicitarles la Navidad y para decirles 
que el año que viene espero traer a 
España y a Alcalá el título de campeón 
de Europa. Y también me gustaría man
dar un saludo a Cristóbal (Alba) y a 
todos los que hacéis QUIJOTES.
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LIBROS

TERESA GALEOTE
Una novela sobre la mujer en la Transición

La escritora alcalaína 
retoma la ficción en 
su última novela 
y la llena de datos 
históricos ligados al 
Franquismo y a la 
Transición. Para la 
trama recupera la 
figura de la mujer en 
unos años convulsos 
donde leyes tan 
importantes como la 
del divorcio se 
gestaron en aquella 
época, dando un 
primer paso hacia la 
emancipación del 
hasta entonces 
llamado sexo débil

osas que no se olvidan*. Así 
se titula la última novela de 
Teresa Galeote, que fue pre
sentada el pasado mes en un 
acto en el que el director

teatral Guillermo Bxza ejerció de maestro 
de ceremonios y el catedrático de 
Literatura Paco Peña realizó la introduc
ción de la obra de la escritora alcalaína.

•"Cosas que no se olvidan' nos relata 
transiciones personales inmersas en una 
transición política condicionada. Queda el 
recuerdo, aunque éste se convierta en un 
estigma para aquellos que no quieren olvi
dar a los suyos: a los que hicieron de la 
dignidad su principal baluarte". Esta es la 
descripción con la que concluye la sinop
sis del libro. Con su autora mantuvimos 
una conversación para que contara a nues
tros lectores las claves de su último traba
jo literario.
QUIJOTES MAGAZINE. Hacía 
mucho tiempo que no conversaba con 
usted. Precisamente la última vez fue al

Teresa Galeote

Cosas que no se oívidan

Prólo 
JoséEsteb

hilo de la publicación de un libro 
anterior, que nada tiene que ser con 
este, si no me equis neo. que es de fic
ción.
TERESA GALEOTE. Efcctisamentc. 
esta es una novela que está inmersa en un 
tiempo más contemporáneo, no como 
cuando nos reponábanws a siglos anterio
res. La trama se centra ahora en el siglo 
XX. y versa sobre una mujer que va 
narrando su transición personal, pero tam
bién va iccordando otros momentos histó
ricos como es el franquismo, mediante 
una serie de acontecimientos que pasaron 
en esc tiempo a personas por ellas queri
das. Este es un relato que se va hilando a 
través del tiempo.
Q. M. ¿Por qué una mujer como prota

gonista? ¿Tiene alguna nota autobio
gráfica la novela?
T. G. No. no. en absoluto. Bueno, es una 
mujer o mejor dicho, son varias mujeres, 
aunque ella es el hilo conductor, hay 
muchas mujeres. Yo creo que en esta 
novela predominan las mujeres con» hilo 
conductor: los hombres también aparecen, 
o sea que hay muchos protagonistas, aun
que es ella la que lleva todo el hilo, pero 
hay muchos protagonistas, y algunos muy 
importantes. Y con» lo que yo pretendía 
era hacer una narrativa de todo este tiem
po. es una novela que refleja muy bien el 
tiempo, y quizás fue por todos los cambios 
que se dieron para las mujeres, como el 
divorcio, y una serie de cambios que libc- 
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raron por así decirlo un poquito a la 
mujer... Pero vamos, que es un referente 
solo.
Yo lo que sí pretendía es recordar cienos 
aspectos que ocurrieron en determinados 
momentos y que al parecer se nos quiere 
ahora pasar por alto muchas circunstan
cias históricas y muy recientes; y por ello 
hay relatos de cómo vivieron otros perso
najes en momentos menos democráticos. 
Podríamos decir que conw la sinopsis pro
pone. son transiciones personales dentro 
de una transición en la España condicio
nada; pero claro. Laura rompe unas atadu
ras. como es su matrimonio, en vísperas 
de aprobar la ley del Divorcio, pero, en 
cambio no. quiere romper otras. Otras que 
le son muy queridas y son ataduras. Pues 
eso. familiares, de amistad.
Q. M. Quizás hay una cuestión clave al 
hilo del momento histórico en el que se 
sitúa el libro, que es el tenia de movi
mientos como la Asociación por la 
Recuperación de la Memoria Histórica 
que tratan de sacar del olv ido aconteci
mientos tan trágicos como los fusila
mientos. y lo hacen para sacar del 
escarnio a familiares de personas sufrió 
más directamente la Guerra Civil, pero 
también como forma de concienciación 
para las nuevas generaciones. 
Recientemente el gobierno está trami
tando la aprobación de una ley que lle
vará el nombre de Memoria Histórica. 
¿De qué forma se enclava el libro en 
este periodo?
T. G. Tiene evidentes momentos donde 
efectivamente se recupera esa memoria... 
Ahora, no es un libro de ensayo por así 
decirlo. En un libro de ensayo o estudio se 
va plasmando mucho mejor todos los 
hechos, pero en una obra narrativa tam
bién se puede hacer y evidentemente esta 
lo hace. Y podríamos decir que también es 
una colaboración a impedir ese olvido que 
se nos quiere imponer, y es que parece que 
aquí no ha pasado nada, y efectivamente sí 
que hay cosas que hay que seguir dicien
do. y hay que decirlas claramente.
Y en todas esas amistades y todos esos 
compromisos que tiene ella |la protago
nista! wn ciertos personajes, te deja ver 
como en otros momentos históricos hay 
quienes esperaban otras cosas y se encon
tró con una serie de cuestiones. Entonces 
es una consecución dentro de una obra 
narrativa y no de un ensayo.
Q. M. ¿Cuánto tiempo le ha llevado el 
libro y como surge la idea de publicarlo 
bajo esta temática?
T. G. Precisamente porque surgen una 
serie de cambios en nuestra sociedad, en 
España, y cómo eso va implicando a la

mujer. Evidentemente, no es igual la 
mujer en una u otra época, hay elementos 
que os van a hacer pensar en ellos: es 
decir, con» veías mujeres calladas, vesti
das de negro que recuerdas y no podían 
decir nada, y entonces ya la mujer va ocu
pando un papel más importante quizás por 
esas leyes, van entrando en la democracia, 
y van posibilitando que en concreto 1 jura 
pueda optar por romper un matrimonio 
que al parecer ha sido una atadura durante 
muchos años.
Además se deja ver el compromiso en el 
sentido de cón» otra mujer, amiga de ella 
que i» quiere soportar la situación que se 
da en España y se va. una persona también 
compromctkla socialmentc. y se va a 
América a hacer una labor social, impli
cándose en la sociedad. Entonces hay una 
relación, aunque distante en el tiempo, 
muy trenzada por el cariño y por las canas 
que ellas usaban. Hay muchas canas en 
las que Luisa nos va contando lo que allí 
ocurre y Laura también le va contando 
todos los adelantos que van apareciendo. 
Q. M. Desgraciadamente también la 
historia ha demostrado que en ese pro
ceso. con todas estas leyes, no siempre 
ha habido una evolución. Ahora sin ir 
más lejos el día 25 se celebra el día 
Internacional Contra la Violencia de
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Género, con todo lo que eso supone 
para la mujer, pero también para el 
varón. ¿Hasta dónde llega la novela en 
esos fenómenos sociales que no son nue
vos sino que simplemente se han desen
mascarado a la hora de llegar a una 
mayor libertad?
T. G. No es el caso de estas mujeres. Os 
vais a encontrar con una sorpresa. Aquí 
hay muchos protagonistas, pero las muje
res van a ser en esc momento por así 
decirlo víctimas. Y ella fue víctima. 
Laura, de una situación que es capaz de 
romper. O sea. son mujeres valientes que 
se enfrentan a su destino, y que rompen 
con situaciones y ellas quieren ser las pro
tagonistas de sus vidas.
Por lo unto, en ese punto, se enfrenta 
efectivamente con la situación de sumi
sión al hombre, y ellas quieren tomar su 
propio destino y que nadie se lo marque.
Q. M. Es esa independencia podríamos 
decir, en esa libre emancipación de una 
dependencia adquirida al varón por 
esas normas que imponía la sociedad de 
la época...
T. G. Yo creo que son tres mujeres que 
quieren coger las riendas de su destino, 
cada una de una forma diferente, pero no 
vamos a desentrañar más. pues hay que 
invitar a que la lean, a que la compren 



sobre todo, pero vamos, son tres mujeres 
diferentes, con su personalidad cada cual. 
y con su carga emocional, pero tambiín 
con esa valentía que les da el decidir sobre 
sus v idas.
Q. M. Hablamos de las características 
del libro: ¿Cuántos ejemplares han sali
do a la venta, cuál es el precio, dónde se 
puede adquirir...?
T. G. Es una edición pequeña, de mil 
ejemplares, pero también vamos a ver 
como se da.
Pienso que la distribuidora ya los debe 
estar distribuyendo por diversos sitios. 
Aquí en Alcalá se han distribuido poqui
tos. porque evidentemente no hay tantas 
librerías; está en las librerías principales, 
sobre todo en Diógenes. que es allí donde 
se dio antes de incluso presentar el libro 
por si acaso alguien quería comprarlo 
antes y ya llevarlo leído y comentar allí en 
la presentación. El libro es un libro ase
quible. y cuesta 15 €.
Q. M. ¿Cómo ha recibido los lectores el 
libro, qué opiniones le han transmitido? 
T. G. Todavía es muy pronto: en Madrid 
todavía se estará repartiendo ahora.
Q. M. Es decir, que aún esta la obra en 
periodo de promoción.
T. G. Sí. la de Alcalá ha sido una primera 
presentación porque yo estoy viviendo 
aquí, pero en c) Ateneo de Madrid se va a 
presentar el día 17 de Enero y en 
Guadalajara también estoy en conversa
ciones con una asociación importante de 
allí, para que lo presenten.
Q. M. Dos preguntas rápidas: una es la 
labor, no se si tan ingrata del escritor de 
hoy en día, precisamente también al 
hilo de que se acaban de fallar los pre
mios Planeta, con estos premios tan 
desorbitados. ¿Cómo digiere uno eso 
que hay entre una persona y otra que 
bajo el mismo nombre y la misma pro
fesión de escritor, puede 
haber diferencias tan desorbi
tadas en cuanto a ingresos?
T. G. La literatura hoy en día 
está expuesta al mercado conso 
un producto cualquiera; es decir, 
no hay una diferenciación de 
que sea otra cosa. La literatura 
debe ser otra cosa, un libro debe 
ser otra cosa. Las grandes edito
riales fomentan los grandes pre
mios para dar una mayor pro- 
yecctón hacia el nscrcado del 
producto que quieren vender. 
Evidentemente, no pueden lle
gar todos los escritores, pero no 
solamente porque no tengan 
calidad. Es algo muy delicado y 
por motivos de espacio y de

tiempo para esta entrevista no quisiera 
extenderme más por si algún comentario 
pudiera ser malinterpretado. Sólo conclu
yo diciendo que hay premios muy loables 
y donde se mira la calidad literaria, y aun
que sea una obra minoritaria, si ven que 
hay calidad, se difunde. Y hablar del pre
mio Planeta casi daría para una entrevista. 
Q. M. Y a esta gente que empieza, que 
no piensa a lo mejor dedicarse profesio- 
nalniente a la escritura, pero sí quiere 
dar salida a esa creatividad que uno 
tiene, bien sea en forma de poesía o en 
forma de narrativa, ¿qué les puede 
decir para que no se desmoralice preci
samente ante estos grandes monstruos 
del mundo editorial, en los que parece 
imposible llegar a publicar?
T. G. Este es un mundo complicado, por
que evidentemente ahora hay muchísima 
gente más formada y escribir es más fácil 
que antes. Antes solo escribía quien podía, 
y quien ya tenía un bagaje cultural impor
tante. Hoy en día eso se ha roto, esa barre
ra. Hay gente preparada y que tienen afi
ción por la literatura. Hay un ensayo que 
ha hecho José Luis Sampedro. que dice: 
"escribir es vivir". Pues yo asumo eso 
completanKnte. Es decir, la persona que
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quiera escribir va a tener necesidad de 
escribir, y que no piense de momento en 
grandes premios, ni en publicar lo que 
escriba... Que guarde lo que escriba y lle
gará su momento. Hay muchos premios 
pensados para la gente joven; eso si hay 
que decirlo también, que son pequeños 
premios con poco dinero, pero quizás lo 
más importante es que se publica el que 
gana. Ix» principal a lo que un escritor 
puede aspirar es a que se publique. Nadie 
escribe para sí mismo. En la introducción 
lo dice Pepe Esteban: "Uno escribe para 
conversar con el otro, para decir cosas al 
otro". Puedes guardarlo durante un tiem
po, y se debe guardar una obra un tiempo, 
y reposarla y mirarla y corregirla, ¿com
prendes? Pero lo principal es eso: escribir 
y que te encuentres bien escribiendo, y 
luego intentar que se publique y si a través 
de los premios se puede, pues ntejor toda
vía. pero que no se piense eso. Creo que 
hay una concepción de que hay que llegar 
rápidamente a la fama.de que hay que lle
gar rápidamente a ganar premios,... y eso 
no lo es todo.
Q. M. Hablábamos con el poeta Luis de 
Blas, hace dos números, de la actividad 
literaria en Alcalá, ¿cómo ve este aspec
to en la ciudad complutense?
T. G. Creo que aquí hay escritores, aun
que es una ciudad que no es excesivamen
te grande, pero hay escritores y muy bue
nos escritores, lo que pasa es que luego 
hay que saltar esa valla, esa barrera de 
obstáculos que es el poder editar ...
Q. M. ¿Cuál será su próxima aventura 
literaria?
T. G. Tengo una obra de teatro escrita 
para la que estamos buscando productor. 
E'ta obra la tiene también ya Guillermo 
Baeza. al cuál le encantaría ponerla en 
escena como director. Me ha dicho que le 
ha encantado, pero claro hay obstáculos.

pues una obra de teatro hace falta 
producirla y después llevarla a 
escena en los diversos teatros que 
hay por la Comunidad de Madrid 
fundamentalmente, y luego ya si 
puedes sacarla al exterior, a pro
vincias... Pero pasa igual que en 
la literatura: que cuesta muchísi
mo trabajo todo, porque hay 
muchísima más producción. Hay 
una cuestión que sucede con cl 
teatro y es la continua reposición 
de los clásicos. lo que es bueno, 
pero en exceso supone que no se 
da oportunidad a los autores nue
vos. Se da poca oportunidad, y hay 
muy buenos autores nuevos, pero 
pasa lo mismo: es toda una carrera 
de obstáculos.
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NOTICIAS

EXPOSICIÓN DE FEDERICO 
EN LA LIBRERÍA ROSSINA

E
l pinto» Federico Guía expo
ne CMC mes en la librería 
Rossina una colección que 
ha pascado por algunas de 
las nKjorcs galerías del país. 
El últinso lugar que dio cobijo a los cua

dros del pintor complutense fue el Centro 
Cultural La Despernada, en Villanucva de 
la Cahada. "La de Federico Eguía suelve a 
demostrar en su ¡Ktua) exposición la vigi
lancia de sus planteamientos artísticos, 
fruto de la sólida reflexión que viene 
guiando sus pasos a lo largo de su carrera 
que le hace reconocible en su evolución 
por medio de recursos hondamente asimi
lados”, asegura Femando Rincón en la pre
sentación de la muestra. Y es que el crítico 
no amia desencaminado a la hora de juzgar 
la labor de Eguía. quien además de nume
rosos premios, pasea sus obras desde 1988.

Alcalá acoge pues varias de las últimas 
pinturas de Eguía. que a su paso por 
Segovia han sido calificadas de 
'Presentimientos' o de 'Arte con inten
ción'. "Son las manos de Federico Eguía 
que siguen el dictado de su forma de enten
der el mundo, dominándose en virtud de 
una hacer preciso, de tiempo reposado en 
las franjas necesarias del proceso con el 
que vertebrar un discurso pleno de referen
cias personales y autonomía de lenguaje”, 
aventura Juan Antonio Tinte. "La obra de 
Federico Eguía vuelve a demostrar en su 
actual exposición la vigencia de sus plan
teamientos artísticos, fruto de la sólida 
reflexión que viene guiando sus pasos a lo 
largo de su carrera y que le hace reconoci
ble en su evolución por medio de recursos 
hondamente asimilados", apunta Femando 
Rincón.
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EXCLUSIVA Ixira Navarro

LARA NAVARRO
La primera conductora del 
autobús urbano de Alcalá

L
ara Navarro es a suscxultanies 
22 aílos la primera mujer que 
forma pane de la plantilla de 
conductores de la empresa 
concesionario del servicio de 
autobús urbano de Alcalá. D-.characbcra y 
confiada en sus posibilidades. Ijjs habla 

para QUIJOTES MAGAZINE de su pfin>cr 
mes al volante, la entrevista es toda una 
declaración de intenciones de que afortuna
damente la mujer avanza poro a poco hacia 
espacios de la sociedad que le habían esta
do vetados. Eso sí. aunque como 1 .ara tenga 
que seguir pagando el alto precio del 
machismo.

QUIJOTES MAGAZINE ¿Cómo Ilesas 
este primer mes como conductora de 
autobús?
LARA NAVARRO. Es difícil al priixipio. 
pero los compañeros se están comportando 
muy bem conmigo, nse apoyan, me enseñ
an todo, cada uno su experiencia que tiene 
ahí y en fin yo creo que muy bien.
Q. M. ¿Y cómo le da a una por ser con
ductora de autobús?
L. N. Me saquó los carné» en Valencia. Me 
gusta mucho conducir y a mis amigas siem
pre les <kcía a mi no me importaría estar 10 
u 11 conduciendo. Así que me saqud los 
carnés y pensé que esta podría ser una 
buena forma de empezar. Es un oficio igual 
que otro, así que empecé a echar currículum 
y tuse la suerte de que lo entregué y a) día 
siguiente me llamaron para empezar a tra
bajar y me sorprendió |>orquc me había 
dicho que no cogían a chicas.
Q. M^Y eso quién te lo comentó?
L. N. Pues pregunté a chicos de otras 
empresas. Me dijeron donde estaba la 
empresa de ios urbanos de Alcalá y fui y lo 
entregué y ya está.
Q. M.¿0 sea que era un mito porque al 
final tú eres una prueba de que si que 
cogen a chicas?
L. N. Sí. eso parece. Ahora sí creo que van 
a coger a más chicas. Y yo las animo a que 
se presenten.
Q. M.¿Cuánto tiempo hace que te sacas
te el carné y cuánto te costo aprobarlo?

Porque dicen que es bastante duro: 
sobre todo, el teórico.
L. N. Hace un mes y poro. Yo fui a 
Valencia, deje los trabajos y me fui allí una 
temporada a sacarme el de camión y el de 
autobús. En el de camión tuve más suene y 
lo saqué a la primera, pero el de autobús me 
costó muchísimo por la teoría. Me cansé y 
dije pues mira n^ presento ya a la cuarta y 
que sea lo que Dios quiera. Suspendí y me 
dije mira me lo saco en Madrid, y en
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Madrid me vine por libre, me presenté y 
aprobé a la prinjera y la práctica también, la 
teórica y la práctica a la primera.
Q. M. O sea. que estabas destinada a tra
bajar aquí en Madrid.
L. N. Sieso me dice mi madre: "eso te pasa 
por irte allí, gastarte el dinero en Valencia y 
luego para nada, al final te lo has sacado 
aquf.
Q. M.De momento estás en la linca 11.0 
al menos es en la que te localizamos.



¿como lo llevas?
!,. N. No. estoy de correiumos; es decir, 
estoy en la línea que me toque, un día a la 
11. otra la 2. la 3. la que sea. no tengo una 
linca fija, porque hay bastante gente que 
lleva muchísimos artos ahí y está igual que 
yo. de conetumos. lis nwjor que te pongan 
un tumo fijo, una línea, pero es muy difícil 
para mucha gente, y yo no soy a llegar allí 
y venga como eres mujer te ixmcmos en la 
línea que tu quieras. Habrá qt>: aguantarse, 
y mejor así. cada día en una línea, es dife
rente. está muy bien, con diferente recorri
do.
Q. M. ¿Cómo te ha tratado la gente?
I. . N. Muy bien. Dicen: ¡anda una chica 
conductora, muy bien!
Q. M. ¿No has sufrido los comentarios 
machimas de turno?
L. N. Sf. claro. He escuchado de todo tipo. 
Lo qi>? más me ha sorprendido es que tam- 
bión los suelen hacer las mujeres casi igual 
que los hombres. Aunque hay algún comen
tario que n»c ha hecho algún hombre que 
prefiero no contar.
Q. M ¿Que edades suelen tener las per
sonas que hacen este tipo de comenta
rios?
L. N. Al autobús suele subir gente más 
mayor, sle 60 artos para arriba. Así que estos 
comentarios se oyen más de gente mayor, 
aunque hay de lodo.
Q. M. Dinos algún comentario que hayas 
escuchado y que no le haya gustado 
mucho.
L. N. Se montó un seftor y me echó la culpa 
porque que esa semana hubo un accidente 
de autobús y dijo que la conductora era una 
mujer. Entonces, como yo no me callo, le 
contesté deciéndole que si los hombres no 
tenían accidentes, y se lo dije con educa
ción. sin falt'ir al respeto. El hombre se 
calló y se puso atrás y ya está. Como te be 
dicho antes hay de todo, pero la gran mayo- 
na se soqxcnde de ver a una chica, y tam

bién escuchas comentarios positivos, dicen 
que ya es la hora de ver a una mujer, las 
mujeres al podrr...
Q. M. ¿Y los niños, por eso de que siem
pre dicen lo que picnsan.se sorprenden? 
L. N. Sí. también ya sabes como son los 
crios, son más espabilados, dicen ¡qué 
guapa, podrían ser así todas! Hay alguno 
que me dice; ¿«c podrías poner alguna mini- 
fakliu. no? Y yo digo: sí. claro, también. 
Pero vamos, que por ahora lo Beso muy 
bien.
Q. M. Saliendo un poco del tema, cuén
tame un poco como está ahora el tráfico 
en Alcalá.
L. N. Muy mal. hay muchos coches, más 
que personas cono se dice. Es muy difícil 
llegar a una hora a una parada. Tenemos un 
horario, pero a veces no tenemos un heli
cóptero para volar y llegar a la hora. 
Tenemos que esperar los atascos, los semá
foros. todo y entonces la gente se queja y 
nos echa a nosotros la culpa. Nosotros no 
tenemos la culpa, no nos paramos a tomar
nos un cafelito. estamos constantemente las 

9 ó 10 horas al volante, no paramos para 
nada, yo incluso bebo poco agua para no ir 
a! servicio, bebo lo justo.
Q. M. ¿Cuáles son las peores líneas de 
Alcalá?
L. N. Pues tampoco llevo mucho tiempo, 
porque lie estado una semana en la 11. No 
sé. la 2 y la 3 no la he hecho y me han dicho 
qu: la 3 es muy larga, la 1 la he hecho y es 
larguísima, la que no n»e ha gustado mucho 
es la 7. porque en Nueva Alcalá aparcan los 
coches fatal y encima el servicio de grúas 
de la policía es lento. Nosotros sólo pedi
mos eso que aparquen bien los coches. Yo 
tengo coche y me fastidia buscar aparca
miento. peto yo respeto porque sé que por 
aquí pasa el autobús a unas horas y voy a 
intentar no ponerlo. Date cuenta de que son 
12 metros, y en una curva como la que te 
digo de Nueva Alcalá aparcan en los dos 
lados, y claro, luego damos golpes, nonna): 
nos llevamos retrovisores, normal, si apar
caran bien.... esa línea no me gusta por ese 
tramo que tiene ahí. porque lo paco muy 
mal. En cambio, hay a compañeros que sí
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les gusta. Poro la que me toque me ha toca
do y ya está y a hacerla; que la tengo que 
hacer en 10 minutos > no puedo, pues la 
hago en 30.
Q. M. Coméntame como estó el sector 
laboral en el que trabajas.
L. N. Yo te puedo decir lo que sé y lo que 
he visto. En los urbanos haces tumos de 9 ó 
10 horas sentada ahí. y tu recorrido pues lo 
repites 20 veces o I» wes que sean. Pero 
en otras empresas no sé como está la cosa. 
Me han contado que hay tumos partidos y 
que trabajas a lo mejor más horas, libras 
nsenos. Yo en la empresa que trabajo estoy. 
Prefenría trabajar siempre de maAana, pero 
no sé que tengo que trabajar maflana o 
tarde, cuando me toque.
Q. M. Ix» de «tar tanto tiempo sentada 
será lo más incómodo.
L. \. Pues sí. sobre todo para la espalda. Mi 
madre me ha hecho un cojín. Lo que pasa es 
que como el trabajo me gusta se me pasan 
las horas volando. Antes estaba en una 
empresa y me pasaba torio el rato mirando 
la hora, pensando que todavía me faltaba un 
montón para salir, y en cambio aquí ya sólo 
me quedan tres horas, se me pasa volando 
ponjue es un oficio que me gusta, me gusta 
conducir y más llevando un bicho de esos. 
Q. M. ¿Cómo lo llevó la familia en el 
momento que le dijiste (pie quenas ser 
conductora de autobuses?
I,. N. Me dijeron: pues si te gusta adelante. 
También me dijeron que había pocas muje
res. que había mucho machismo, que la 
gente es muy machista. pero aheea. por 
ejemplo, mi madre está encamada
Q. M. ¿Tiene? pensado realizar otro tipo 
de recorridos o te conformas con hacer el 
sen icio urbano?
L. X. A mi me gustan más los intenirbanos. 
esos que salen fuera, pero vamos que aquí 
estoy muy bren lodo consiste en adaptarte 
aun trabajo, y luego a lo nvejor dentro de un 
arto me llaman de otras empresas, pero si 
estoy aquí a gusto por qtié me voy a ir a 
otra.como se dice, mejor lo malo conocido 
que lo bueno por conocer.
Q. M. ¿Que emisora te gusta llevar, la 
consensúas con los viajeros?
I.. X. Nosotros somos jóvenes, nos gusta 
otra tipo de música a que le gusta a la gente 
mayor <¡ue es la que más se sube en el auto
bús. A mí personalmente no nve gusta la 
rad.o y en mi coche pongo un ccdé de músi
ca. En el autobús, 'i cojo el relevo, a lo 
mejor tiene un canal puesto, pues dejo esc. 
Que no n>e gusta porque es música de esta 
antigua. pties cambio, i x» más sonado es los 
40 principales, por ejemplo, o la Kiss EM 
también esta bien. También podría poner la 
Máxima FM. pero ahí la gente va a decir 
esta chica es un poco rallante con la música

esta y se irían.
Q. M. ¿Qué tal te han tratado los rom
pa fieros?
L. X. Son un montón. Hay unos 70 autobu
ses de maAana y tarde, pues serán unas 140 
personas. Xo puedo conocer a todos Me 
dicen: hola. lara. soy el de la Unea 2 y ya 
me acuerdo
Q. M. Dime algún consejo que te hayan 
dado aquí en Alcalá
I.. X. Que pose de las opiniones que diga la 
gente sobre mí o que pase de lo que digan: 
que me dicen tonta, pues que n*e entre por 
un oído y me salga por el otas; que este tra
bajo no requiere «fe ningún esfuerzo físico, 
es más de cabeza y como te falle la cabeza 
estás perdido, y que no entre al trapo, lo 
que pasa que yo hablo mucho y no me 
callo, con educación, yo contesto.
Q. M. Imagino que lo que se conoce 
como ‘pirulas’ al autobús urbano te las 
harán continuamente, ¿no?
L. .X. Por ejemplo, yo paro en la parada, 
pongo el intermitente y se sube la gente y 
me pitan porque no pasan. Una de dos. si 
los dejo pasar, luego a mi no nre dejan 
pasar, y hay gente que cede el paso, pero 
muy poca. 1-os conductores, también por 
experiencia, me dicen cuando haya tráfico 
no me salga de la carretera, te quedas y que 
piten lo que quieran porque luego si no vas 
a tardar el doble. Y si tienen prisa, que se 
compren un hclicúptcrv.
Q. M. Porque además hay cu algunas 
paradas que se aparcan directamente los 
coches...
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L. X. En estos casos, llamas directamente a 
b grúa. Se to preguntaba algunos policías 
cuando empecé si aquí había grúa. Hombre, 
como nos dices eso. me decían. Pues por
que todos los coches están mal aparcados. 
En Torrcjón yo apareo encima de la acera 
en mi casa, y ahí no molesta a nadie porque 
no pasan autobuses ni nada, y a las 9 «le la 
mañana ya están los policías con la grúa lle
vándoselos. Yo tengo que bajar a las 7 de la 
mañana cuantió se va mi madre a trabajar a 
quitarlo para aparcarlo en otro sitio, pero 
aquí en Alcalá aparean mal y se quedan 
hasta las 9 o las 10 de la mañana y la grúa 
no se los lleva.
Q. M. ¿En qué estado se encuentran los 
autobuses urbanos de Alcalá?
L. X. Hay de todo, hay algunos que la 
dirección va muy bien, el freno muy bien, 
hay otros que el freno está durísimo y luego 
las puertas también. Hay «los marcas de 
autobuses, los Iveco. que no los quiero yo 
ni nadie, y los Scania, que son más viejos 
pero son mejores, la dirección, el freno 
están bien, las puertas abren y cierran 
bien...
Q. M. Cuéntanos alguna anécdota de tus 
primeros día al volante.
L. X. Hay gente que siempre se »ube en la 
misma línea y ya me conoce, y son halagos 
tras halagos y nv digo: así da gusto venir a 
trabajar. Recuerdo un golpe que me di en el 
Alcampo. en la Línea 5. llevaba a gente 
hasta en el espejo de delante, no veía nada 
y como había tráfico y los conductores fre
nan de golpe, había atasco, inwnté arrimar
me y con el espejo le di con el pico. Era 
romano y salió diciéndome que me iba a 
matar. Se me saltaban las lágrimas. Y él me 
«tecla que ponpk* era una mujer y que si me 
hubiera pillado fuera me mataba. Mi madre 
me «lecía que le denunciara y todo, que un 
fallo lo tiene cualquiera y un golpe le |>uedo 
dar. que no le hice gran cosa, fue un gcúpe- 
cito. no tenía que haberse puesto así. me 
tuve que ir lloran«lo y todo, yo mc'sentía 
mal. le dije que yo tenía la culpa pero que 
tampoco se pusiera así conmigo. Y en el 
lado contrario tamban reconozco que tanto 
mis compañeros como la gente que se sube 
se están portando muy bien conmigo. 
Ahora me da gusto levantarme a las 5 «Je la 
mañana para ir a trabajar. Antes no.
Q. M. ¿Qué mensaje enviarías a las 
mujeres para que no sigas siendo la 
única conductora de urbanos de Alcalá? 
L. X. Que se animen, que ahora están 
cogicntlo gente porque también quieren 
juventud. Que ver a una chica joven alegra, 
da gusto subirse al autobús. Y que las muje
res al poder, que trabajamos incluso mejor 
qtrc los hombres. Claro, que yo que voy a 
«¡ccir que soy mujer...



RECUERDOS DEL FUTURO (XIV)
Por Feo. Javier Casado Arboniés

ES SOBRADAMENTE CONOCIDO QUE VARIAS PERSONAS DEL SERVICIO MUNICIPAL DE ARCHIVOS Y 
BIBLIOTECAS DE ALCALÁ DE HENARES SUMAN A SU BUEN HACER PROFESIONAL OTRAS HABILIDA
DES INTELECTUALES QUE LOS SITÚAN EN LA PRIMERA LÍNEA DE FUEGO DE NUESTRA CULTURA. 
EN ESTE SENTIDO. NO HACE MUCHO QUE 'QUIJOTES' RECOGIÓ EN UN REPORTAJE LA APARICIÓN- 
DE UNA OBRA DE MANUEL VICENTE SÁNCHEZ MOLTÓ DEDICADA A IA HISTORIA DEL PERIODISMO 
COMPLUTENSE HASTA NUESTROS DÍAS Y HOY NOS COMPLACE HACERNOS ECO DE COMO JUAN 
MANUEL MUÑOZ AGUIRRE RECIBIÓ EL I PREMIO INTERNACIONAL DE POESÍA MARGARITA HIERRO 
Y SU LIBRO GANADOR. 'HACIA EL VIAJE'. HA SIDO EDITADO EN LA COLECCIÓN ALEGRÍA DEL CEN
TRO DE POESÍA JOSÉ HIERRO. AUSPICIADO POR EL AYUNTAMIENTO DE GETAFE Y LA CONSEJERÍA 
DE CULTURA DE LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE MADRID.

Este galardón nos muestra como aún 
hay ayuntamientos en Madrid que se ocu
pan de la poefria seriamente, pues la Labor 
del Centro José Hierro no se limita al clá
sico premio con cdictón y añade la revista 
literaria 'Nayagua', que lleva un trienio 
entre nosotros y ha sacado a la calle cinco 
ediciones, sin contar números especiales, 
bajo La dirección de Gonzalo Escarpa. Y 
pone igualmente de manifiesto, una vw 
más, la vocación de Getafe, o la expresada 
por su Alcalde, para optar a la capitalidad 
de la CAM. aunque no tenga la fritanga 
medieval más extensa del orbe.

UN GOLPE DE 
LA AZADA

'Hacia el viaje' es d tercer libro de 
poemas de Juan Manuel Muñoz Aguirrey 
nace, como tantas veces acontece en 
nuestro país, de su tercer premio literario 
en Las dos últimas décadas. lo que nos 
habla de un poeta que se hace despacio y 
no se pierde en d exceso, como también 
acontece a menudo, de versos y publica
ciones. Se trata de un autor nacido en 
Madrid en 1959, donde se licencia en 
Sociología y Ciencias Políticas, aunque

como dijimos su labor pro
fesional es la de 
Bibliotecario en Alcalá.

En el año 1985 
obtuvo d premio Ciudad de 
Alcali de poesía, concedido 
por un jurado que presidia 
José I aiis Cano, por su obra 
'Omnia'. editada al año 
siguiente por la Fundación 
Colegio dd Rry. De este tra
bajo se publicó posterior
mente, en 1990, una edición 
para bibliófilo, ilustrada con 
xilografías del pintor y gra
bador Gabrid VAIalba, tam
bién ligado a la mqor cultu
ra complutense.

El año de 1991 
se alzó Juan Manuel Muñoz 
con el prestigioso VI premio 
Hiperión de poesía con su 
libro "Adiós, dijo el duende", 
que se editó ese mismo año 
por la editorial Hiperión, 
una de las principales dedi
cadas al género poético en

Juan Manuel Muñoz Aguirre

HACIA EL VIAJE
I PREMIO IXTfRXACIOXAL DE POESIA 

MARGARITA HIERRO

Talleres Polígono Camarmilla 
C/ Alemaqia. Naves 108,109 
ALCALA DE HENARES
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Itinerarios

España. Y en 1994 publicó, con motivo de 
una exposición del propio Villalba en 
Vitoria, el relato titulado 'Verdadera y 
científica explicación sobre d origen de las 
vetas de la madera*. Juan Manuel Muñoz Aguirre

HACIA EL VIAJE
Otra faceta de Juan Manuel 

Muñoz Aguirre, además de diwrsos traba
jos profesionales impresas en d campo de 
la bibliotcconomía y la documentación, 
son los textos escritos para catálogos de 
exposiciones de pintores. Tal es el caso dd 
ensajo titulado "El ojo feraz* sobre la obra 
pictórica dd menorquín Matías Quctglas 
o de su contribución al catálogo de la 
exposición "Hablando a la pared* del 
maestro José Hemánder, organizada por 
la Eundación Eugenio Granel).

"1 lacia el viaje* se compone 
de una treintena larga de poemas agrupa
dos en cinco partes, titulándose la última 
como el libro, y de las que dos constituyen 
sendos poemas largos titulados 
'Naturaleza muerta* y ‘Una casa en la 
montaña*. En todos ellos, Muñoz Aguirre 
nos seduce, en la línea de trabajos anterio
res, con un lenguaje que huye de toda arti- 
ficiosidad y una voz honda y cercana que 
nos sume en una reflexión abierta y libre 
sobre la vida, y la muerte, también desnu
das de oropeles.

Pero nada mejor con» des
pedida que acCTcanws directamente a los 
versos de este autor tan ligado a la ciudad 
deAkalá:

“Siempre el oluido, murmura el 
anciano,

fue piadoso. Hace tiempo 
que perdió la cabeMi.
y nadie le escucha. Pero el olvi

do,
ya que lo invocamos, aún nos 

recuerda."'

OMNIA

ALCALA-POESIA

^Gabinete Jurídico ■ Laboran 

• Asesoría Integral de Empresas 

* Estudio Jurídico
... La gestión de confianza

C/ Nebrija, 5 Bajo -ALCALA DE HENARES -
91 882 52 89 - 91 889 78 29 Fax.: 91 882 52 89 • E-mail: anebrija@pasanet.es
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NUEVO RENAULT MEGANE GT
Desde diciembre en los concesionarios

C
on la celebración del Salón 
del Automóvil de París el 
pasado mes de octubre. 
Renault aprovechó para 
impresionar a sus incondicio
nales con nuevos prototipos que adelan

taron cuáles serán los caminos a seguir 
por la marca gala. Exclusividad en el 
diserto, a la vanguardia en tecnología y 
una preocupación siempre presente por la 
seguridad del conductor son las caracte
rísticas que resumen la filosofía con la 
que Renault sorprendió a los asistentes a 
este exclusivo salón, inaugurado por el 
primer ministro francés. Dominique de 
Villepine (imagen superior).

Renault tendrá a la venta en diciem
bre de 2006 una versión del Mégane lla
mada GT. Estará disponible bien con el 
motor de gasolina de 163 CV o bien con 
el Diesel de 150. El Méganc GT se fabri
ca con carrocería de tres o de cinco puer
tas.

El bastidor del GT ha sido objeto de 
distintas modificaciones, con relación al 
que tienen otras versiones con estos 
motores (como el anterior 
-Dynainiquc-). Los cuatro muelles son 
un 24 por ciento más duros y dejan al 
coche 10 mm más cerca del suelo, los 
amortiguadores tienen un ajuste distinto 
y las dos barras cstabilizadoras son 
menos flexibles.

La curva de asistencia eléctrica de la 
dirección en función de la velocidad es 
distinta y también lo es la programación 
del control de estabilidad. Pese a estos 
cambios en el bastidor. Renault señala 
que el Mégane GT sigue siendo conforta
ble.

Exteriormente se distingue por el fal
dón delantero, la rejilla delantera, los 
estribos, un alerón trasero, y dos salidas 
de escape centrales. Las llantas de serie 
son de 17’ y tienen un diserto específico

para esta versión («Dark Mctallio). Hay 
ocho colores de carrocería, incluido un 
azul claro específico para esta versión 
(-Metal Bluc-).

Las nsodificaciones funcionales de la 
carrocería están principalmente en el 
interior: tiene asientos deportivos con 
tapicería de cuero, un volante también 
deportivo y pedales de aluminio (inclui
do el reposapié). Algunos remates inte
riores, en el salpicadero o los asideros de 
las puertas, son de acero inoxidable. La 
instrumentación tiene un fondo gris.

Los dos motores tienen cuatro cilin
dros. 2.0 1 de cilindrada, un turbocom- 
presor (el del gasolina de doble entrada) 
y están unidos a una caja de cambios 
manual de seis velocidades. El de gasoli
na es la primera versión de este motor, 
con 163 CV de potencia máxima. El die
sel de 150 CV destaca por su suavidad.

En diciembre también estará a la 
venta una versión especial del Mégane 
llamada El Team R26. hecha con ocasión 
del Campeonato del Mundo de Fórmula 
I que ha conseguido Renault en 2006.

Concesionario RENAULT
AUTOCARPE

Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 239 - Poligono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389 

Centro Comercial El Val, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999 - Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918881 915 
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Financiación, préstamos y créditos a particulares 
Empresas, autónomos, comerciantes y PYMES

Clifford Auckland
CONSULTORES 

PRÉSTAMOS - HIPOTECAS - REHIPOTECAS

En cualquier punto de 
España o Portugal

TRATO PROFESIONAL 
Y AMISTOSO

NO IMPORTA SU SITUACIÓN ACTUAL, 
LLÁMENOS:

24 HORAS*ÍSF91 8796412-06
■ Una voz aceptada tu tolicifud

C/ Divino Vallés 2 - 1o A Tlf.: 91 879 64 12 ALCALÁ DE HENARES 
C/ Londres 50 - 2o D TIL: 91 655 50 66 TORREJON DE ARDOZ 

C/ Lechuga 6 - 2a planta. TIL: 91 492 10 95 FUENLABRADA 
www.cliffordauckland.com

CUALQUIER CANTIDAD 
PARA LO QUE QUIERA

- Créditos Puente - Vivienda - Embargos - Ejecutivos - 
- Deudas - Coches - Reformas - Personales -

- Diversos - Liquidez - Gastos - Empresas - Proyectos - 
- Compras - Traslados - Ocio - Materiales -
- Edificios - Promociones - Construcción -

- Inmuebles - Dinero Rápido - etc...

SOLUCIONAMOS 
SITUACIONES 

MUY DIFÍCILES 
O COMPLICADAS

SI USTED SE QUIERE COMPRAR UNA 

VIVIENDA Y NO TIENE DINERO 0 SU 

SANCO LE HA DENEGADO El CRÉDITO, 

NO SE PREOCUPE, NOSOTROS 

SE LO GESTIONAMOS

Somos la Primera Entidad del 
Estado de nuestro sector en 
recibir esta CERTIFICACION

Y pensar que nosotros 
creíamos que ser 

profesionales con la calidad 
de nuestro trabajo era algo 

habitual



AUTOCARPE CONCESIONARIO S.L
Polígono Azquc. C/ Chite. 11 

leí. 91 889 23 89 
ALCALÁ DE HENARES

P° de la Estación, 2 
leí. 91 888 19 15 
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Francisco Medina y Mendoza, s/n. 
Tel. 949 20 72 40 

Cabanillasde! Campo 
(CUADAIAJARA)


